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КРЯСНОЕз н я м я
ОРГАН т о м с к о го  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Год издания 43-й  
N i 255 (10922)

здравствуют Советы депутатов 
трудящихся—подлинно народные органы 
власти в нашей стране!

(И з Призывов Ц К  К П С С  к  42-й годовщине Великой О ктябрьской социалистической революции).

Цена 20 коп.

Третья сессия Верховного Совета СССР
27 октября в Москве начала 

' свою' работу третья сессия Верхов
ного Совета СССР пятого созыва.

Депутаты верховного органа Со- 
‘ветского государства съехались в 
столицу в дни, ознаменованные вы
дающимися событиями в междуна
родной и внутренней жизни Совет
ского Союза. Народы нашей страны 
успешно претворяют в жизнь приня
тый XXI съездом КПСС семилетний 
план развития народного хозяйства. 
Наша Родина достигла новых заме
чательных успехов в завоевании 
космоса. Историческая поездка то
варища Н. С. Хрущева в Соединен
ные Ш таты Америки и внесенное 
им на Генеральной Ассамблее ООН 
предложение о полном и всеобщем 
разоружении вселили в сердца мил
лионов простых людей земного шара 
надеясду на прекращение «холод
ной войны» и установление на зем
ле длительного' и прочного мира.

1 В 10 часов утра в зале заседаний 
•Большого Кремлевского дворца от
крылось первое заседание Совета 
Союза. Председательствовал —  
Председатель Совета Союза депутат 
П. П. Лобанов. Одновременно в зда
нии Кремлевского театра под пред
седательством Председателя Совета 
Национальностей депутата Я. В. 
Пейве проходило заседание Совета 
Национальностей. Бурными апло
дисментами депутаты и гости встре
тили руководителей Коммунистиче
ской партии и Советского прави
тельства.

Совет Союза заслушал и утвер
дил доклад Председателя Мандат
ной комиссии палаты депутата 
Л. Н. Ефремова об избрании депу
татов Совета Союза по четырем 
избирательным округам, вместо вы
бывших депутатов.

Затем Совет Союза по предло
жению группы  депутатов от Уз
бекской ССР избрал заместителем 
Председателя Совета Союза депута
та Р, Курбанова, освободив от этих 
обязанностей депутата С. К. Кама
лова. По предложению группы  де
путатов от Азербайджанской ССР 
Совет Союза избрал заместителем 
Председателя палаты депутата 
Ш. М. Гасанову, освободив от этих 
обязанностей депутата И. Д. Муста- 
фаева.

В Совете Национальностей был
заслушан и утвержден доклад Пред
седателя Мандатной комиссии па
латы депутата С. В. Червоненко об 
избрании депутатов Совета Нацио
нальностей по 11 избирательным 
округам Калмыцкой АССР и одному 
избирательному округу Северо-Осе
тинской АССР.

Затем на раздельных заседаниях 
Совета Союза и Совета Националь
ностей была утверждена повестка 
Дня сессии и порядок ее работы.

Сессия рассмотрит следующие 
вопросы:

1. О плане развития народного 
хозяйства СССР на 1960 год.,

2. О Государственном бюджете 
Союза ССР на 1960 год и об ис
полнении Государственного бюджета 
за 1958 год.

3. О проекте Закона о бюджет
ных правах Союза ССР и союзных 
республик.

4. О проекте Закона о порядке 
отзыва депутата Верховного Совета 
СССР.

5. О международном положении 
и внешней политике Советского 
Ccfoaa.

I 6. Об утверждении Указов Прези- 
дйума Верховного Совета Союза ССР.

' В 11 часов утра в зале заседаний 
Большого Кремлевского дворца под 
председательством Председателя Со
вета Союза П. П. Лобанова откры
лось совместное заседание Совета 
Союза и Совета Национальностей.

В зале присутствуют многочис
ленные гости, заполнены ложи ди
пломатического корпуса, советской 
и иностранной прессы. В правитель
ственных ложах —  встреченные 
бурными аплодисментами товарищи 
А. Б. Аристов, Н. И. Беляев, 
Л. И. Брежнев, К. Е. Ворошилов, 
Н. Г. Игнатов, А. И. Кириченко, 
Ф. Р. Козлов, 0. В. Куусинен, 
Н. А. Мухитдинов, М. А. Суслов, 
Е. А. Фурцева, Н. С. Хрущев, 
Н. М. Шверник, П. Н. Поспелов, 
Д, С. Коротченко, Я. Э. Калнберзин, 
А. П. Кириленко, А. Н. Косыгин, 
К. Т. Мазуров, В. П. Мжаванадзе, 
Н. В. Подгорный, Д. С. Полянский.

Сессия переходит к  рассмотрению 
первого вопроса повестки дня. 
Слово для доклада о плане развития 
народного хозяйства СССР на 1960 
год предоставляется заместителю 
Председате.чя Совета Министров 
СССР, председателю Госплана СССР, 
депутату А. Н. Косыгину.

Нынешний год, говорит тов. 
А. Н. Косыгин, первый год семи
летки, проходит в условиях исклю
чительной активности трудящихся 
масс. Под руководством Коммуни
стической партии и ее Ленинского 
Центрального Комитета советский 
народ успешно претворяет в жизнь 
решения XXI съезда КПСС. В ре
зультате самоотверженного труда с,о->

ветских людей быстро развиваются 
все отрасли промышленности, тран
спорта, сельского хозяйства. Неви
данные успехи советской науки и 
техники по праву позволяют наз
вать нынешний год началом новой 
эры в освоении человеком космиче
ского пространства. Бурное разви
тие социалистической экономики и 
культуры, победы советской науки 
и техники свидетельствуют о неос
поримых преимуществах нашего со
циалистического строя.

Выдающимся событием нашего 
вре.мени явился визит главы Со
ветского правительства товарища 
Н. С. Хрущева в Соединенные Ш та
ты Америки. Трудно переоценить 
огромное историческое значение это
го визита для осуществления ленин
ского принципа мирного сосуще
ствования стран с различными со
циальными системами. Какое ис
ключительное чувство радости и гор
дости испытывали мы за нашу пар
тию, за нашу страну, когда Никита 
Сергеевич Хрущев выступил на Ге
неральной Ассамблее Организации 
Объединенных Наций с программой 
всеобщего и полного разоружения, 
отвечающей чаяниям и жизненным 
интересам народов всего мира.

Говоря о развитии народного хо
зяйства в текущем году, А. Н. Ко
сыгин отмечает, что экономика 
страны находится на большом 
подъеме. Темпы роста промышлен
ного производства значительно пре
вышают предусмотренные семилет
кой среднегодовые задания. План 
выпуска промышленной продукции 
будет перевыполнен примерно на 
4 процента. Производственные за
дания перевыполняются всеми со
юзными республиками. Сверх плана 
будет произведено значительное ко
личество черных и цветных метал
лов. угля, нефти, электроэнергии, 
важнейших видов химической про
дукции, много машин и оборудова
ния, строительных материалов, а 
также товаров народного потребле
ния.

Производство средств производ
ства увеличивается в 1959 году на 
12 процентов, а производство пред
метов потребления —  на 10,5 про
цента.

Важным положительным итогом 
выполнения плана 1959 года яв
ляется перевыполнение заданий по 
росту производительности труда и 
снижению себестоимости промыш
ленной продукции.

В сельском хозяйстве за послед
ние годы партией проведены круп
нейшие мероприятия, позволяющие 
раскрыть огромные возможности и 
обеспечить крутой подъем сельско
хозяйственного производства. Не
смотря на неблагоприятные в ряде 
районов страны погодные условия, 
в текущем году валовой сбор зерна, 
сахарной свеклы и ряда других 
культур ожидается выше среднего
дового сбора за последние пять лет. 
Будет собран высокий урожай хлоп
ка. Досрочно выполнен годовой 
план государственных закупок мя
са, яиц, шерсти. Успешно выпол
няется план по закупкам молока.

Итоги 1959 года ,ярко свидетель
ствуют о том, что задачи, постав
ленные XXI съездом партии, успеш
но претворяются в жизнь.

Тов. Косыгин переходит к  изло
жению основных показателей пла
на второго года семилетки. В 1960 
году наша страна сделает новый 
крупный шаг по пути решения ос
новной экономической задачи и по
вышения жизненного уровня наро
да. Достигнутые успехи в первом 
году семилетки и вскрытые допол
нительные резервы роста производ
ства позволяют предусмотреть бо
лее высокие задания на 1960 год 
по сравнению с принятыми в рас
четах семилетнего плана. За первые 
два года семилетки задания конт
рольных цифр по промышленному 
производству будут перевыполнены 
примерно на 100 миллиардов руб
лей. Произвести стали в 1960 году 
предусмотрено почти на три мил
лиона тонн больше, чем было при
нято , в расчетах по контрольным 
цифрам, проката —  почти на 2 
миллиона тонн больше.

Таким образом, в 1960 году за
кладывается прочная основа для 
досрочного выполнения семилетнего 
плана.

В 1960 году будут проведены 
крупные мероприятия по дальней
шему повышению жизненного уров
ня народа. До конца года предстоит 
завершить перевод рабочих и слу- 
жаших во всех отраслях народного 
хозяйства на 6 и 7-часовой рабо
чий день. Получит дальнейшее ши
рокое развитие жилищное строи
тельство. а также строительство 
коммунально-бытовых учреждений, 
щкол, школ-интернатов, больниц, 
детских садов и детских яслей.

Докладчик характеризует далее 
задания плана по основным отрас
лям народного хозяйства. Валовая 
продукция промышленности увели
чится в 1960 году по сравнению с 
текущим годом на 8,1 процента.

При этом производство средств про
изводства возрастет на 8,8 процен
та, а производство предметов по
требления —  на 6,4 процента.

В плане предусматриваются 
крупные мероприятия по развитию 
черной металлургии. Намечено уве
личение производства чугуна на 
9 процентов, стали —  на 8 процен
тов, проката —  на 7 процентов, 
труб —  на 12 процентов. В буду
щем году выплавка стали в нашей 
стране достигнет почти 65 миллио
нов тонн. Добыча железной руды 
превысит 105 миллионов тонн.

В 1960 году намечается осуще
ствить важные мероприятия по 
внедрению новой техники и передо
вых технологических процессов на 
заводах черной металлургии. Будут 
введены первые 600-тонные авто
матизированные мартеновские печи, 
несколько крупны х доменных печей, 
в том числе доменная печь с полез
ным объемом -2 тысячи кубических 
метров. Значительно увеличится 
применение природного газа и кис
лородного дутья в производстве чу
гуна и стали. В 1960 году будет 
работать ц Донбассе самая крупная 
в мире установка для непрерывной 
разливки стали.

Предусматривается дальнейшее 
увеличение производства цветных 
металлов, редких и драгоценных ме
таллов, а также значительное уве
личение добычи алмазов. Высокими 
темпами будет развиваться химиче
ская промышленность. Общий объем 
ее продукции намечено увеличить 
на 10 процентов, в том числе про
изводство пластических масс —  на 
20 процентов, химических волокон 
—  на 17 процентов. Значительно 
возрастет производство синтетиче
ского каучука.

В плане предусматривается даль
нейшее развитие топливной про
мышленности и улучшение структу
ры топливного баланса, ка к  это бы
ло определено решениями XXI съез
да КПСС. Добыча нефти возрастет 
за 1960 год почти на 15 миллионов 
тонн и составит 144 миллиона тонн, 
добыча газа увеличится более чем 
на одну треть и превысит 53 мил
лиарда кубических метров. Добыча 
угля возрастет на 1,7 процента, 
при этом увеличивается добыча ко к 
сующихся углей.

В 1960 году народное хозяйство 
не будет испытывать недостатка в 
топливе и представится возможным 
выделить значительное количество 
его для широкого рынка и на экс
порт.

Рост выработки электроэнергии, 
ка к  и в предыдущие годы, ^ д е т  
опережать развитие промышленно
сти. В будущем году намечено вы
работать 291 миллиард киловатт- 
часов электроэнергии, или на 11,2 
процента больше, чем в текущем 
году.

Производство продукции машино
строения и металлообработки наме
чается увеличить на 12 процентов. 
Наиболее высокие темпы предусмот
рены по росту выпуска машин и 
оборудования для ведущих отраслей 
тялселой индустрии: металлургии, 
химии, нефтяной и газовой про
мышленности, электростанций, зна
чительно увеличивается также вы
пуск  ̂ ^оборудования для легкой и пи
щевой промышленности. Расширяет
ся производство машин для меха
низации работ в животноводстве и 
для механизации погрузочно-разгру
зочных работ. В 1960 Году будет 
поставлено на серийное производст
во около 400 важнейших видов 
оборудования, будет разработано и 
изготовлено свыше 1.400 опытных 
образцов машин, механизмов и при
боров: запланировано снять с про
изводства свыше 500 видов уста
ревшего оборудования.

Выделяются крупные материаль
ные ресурсы и капитальные вложе
ния на дальнейшее увеличение про
изводства товаров народного потреб
ления. Объем продукции легкой 
промышленности увеличится в 1960 
году по сравнению с 1959 годом 
почти на 9 миллиардов рублей (в 
оптовых ценах предприятий). Про
изводство тканей намечено довести 
до 7.900 миллионов метров, трико
тажных изделий —  до 548,3 мил
лиона ш тук и обуви кожаной —  до 
407,5 миллиона пар. Увеличивает
ся выпуск меланжевых, льняных и 
камвольных шерстяных тканей, тка
ней прочного крашения, рантовой 
обуви и других товаров, пользую
щихся повышенным спросом насе
ления.

Значительное развитие получит в 
1960 году пищевая промыш.чен- 
ность. Запланировано большое 
строительство новых сахарных за
водов, маслодельных, сыродельных 
и молочных предприятий, мясоком
бинатов, холодильников. Около двух 
третей общего прироста производст
венных мощностей по основным от
раслям пищевой промышленности 
будет обеспечено за счет реконст
рукции действующих предприятий.

Касаясь вопросов развития сель
скохозяйственного производства, 
А. Н. Косыгин подчеркнул, что на

ше сельское хозяйство находится на 
крутом подъеме. Решения декабрь
ского (1958  г .)  Пленума ЦК КПСС 
успешно претворяются в жизнь. За 
последние пять лет (1954  —
1958 гг .)  среднегодовой прирост 
валовой продукции сельского хозяй
ства составил 8,6 процента. Таких 
т ^ п о в  роста мы еще не имели. Эти 
успехи —  результат мудрой поли
тики  нашей партии, ее огромной 
организаторской работы, результат 
самоотверженного труда работников 
сельского хозяйства.

Валовой сбор зерна в 1960 году 
должен составить примерно 9,3 
миллиарда пудов. Производство мя
са возрастет до 10,6 миллиона тонн 
в убойном весе. Планируется полу
чить почти 72 миллиона тонн моло
ка, или 336 килограммов на душу 
населения против 330 килограммов, 
полученных в прошлом году в США. 
Необходимо обеспечить дальнейший 
рост производства сахарной свеклы, 
хлопка, льно-волокна, шерсти и 
другой сельскохозяйственной про
дукции, расширить кормовую базу 
животноводства, увеличить пого
ловье скота и повысить его npoiyK - 
тивность.

Произойдет дальнейшее укрепле
ние технической базы сельского хо
зяйства. В будущем году оно полу
чит более 152 тысяч тракторов, 
135 тысяч тракторных плугов, 108 
тысяч тракторных сеялок, 54 тыся
чи зерноуборочных самоходных ком
байнов и 53 тысячи рядковых жа
ток. Принимаются меры к  улучше
нию конструкции и повышению ка
чества сельскохозяйственных ма
шин.

Государство выделяет в 1960 го
ду на развитие сельского хозяйства 
свыше 19 миллиардов рублей капи
тальных вложений.

Докладчик переходит к  вопросам 
развития транспорта. Крупные ме
роприятия будут проводиться по его 
дальнейшей технической реконст
рукции. Намечается электрифици
ровать 2 .140 километров железных 
дорог. К  концу I 9 6 0 '  года протя
женность стальных магистралей с 
электрической и дизельной тягой 
достигнет 34 тысяч километров. В 
общем грузообороте перевозки теп
ловозами и электровозами повысят
ся с 33 процентов до 41 процента. 
Намечается построить и ввести з 
действие ряд новых железнодорож
ных линий общей протяженностью 
около 1.300 километров, главным 
образом в восточных районах стра
ны. Да.чьнейшее развитие получит 
водный и автомобильный транспорт. 
Значительно увеличатся перевозки 
пассажиров самолетами.

На 1960 год предусмотрена боль
шая программа капитального строи
тельства. Объем капитальных вло
жений в государственном плане 
устанавливается в размере 255,5  
миллиарда рублей. Общий рост ка
питальных вложений по сравнению 
с 1959 годом составит примерно 11 
процентов. При этом в химической 
промышленности они возрастут 
свыше чем на 30 процентов, в ме
таллургии —  на 20 процентов, в 
нефтяной и газовой —  более чем 
на 15 процентов.

На развитие восточных районов 
Советского Союза направляется 
свыше 100 миллиардов рублей, или 
40 процентов от обшего объема ка
питаловложений по стране.

По масштабам и темпам жилищ
ного строительства Советский Союз 
занимает сейчас первое место в ми
ре. В 1960 году на жилищное, ком
мунальное и культурно-бытовое 
строительство выделяется свыше 
64 миллиардов рублей, что состав
ляет одну четвертую часть всего 
объема капитальных вложений в 
народное хозяйство. В 1959 году 
будут построены жилые дома общей 
площадью 80 миллионов квадратных 
метров, а в 1960 году —  101 мил
лион квадратных метров. Чтобы 
представить себе размах жилищного 
строительства, достаточно сказать, 
что ввод в действие жилых домов 
за 1959— 1960 годы будет равен 
жилому фонду дореволюционной 
России

План 1960 года предусматривает 
дальнейший подъем экономики и 
культуры всех союзных республик.

В проекте плана на 1960 год 
предусматривается повышение про
изводительности труда- в промыш
ленности на 5,8 процента. Это озна
чает, что три четверти всего годово
го прироста промышленной продук
ции будет получено в результате 
повышения производительности тру
да. В строительстве она возрастет 
на 7 процентов. Намеченный рост 
производительности труда обеспечи
вается повышением технической во
оруженности предприятий и строек.

Планом на 1960 год намечается 
снизить себестоимость промышлен
ной продукции по сравнению с
1959 годом на 1,9 процента и же
лезнодорожных перевозок —  на 2,5 
процента, - Себестоимость строитель
но-монтажных работ против факти
ческого уровня 1959 года должна 
быть снижена на 1 .5  процента. Вы

полнение задании по снижению из
держек производства позволит сэко
номить свыше 30 миллиардов руб
лей.

Говоря о повышении материаль
ного и культурного уровня совет
ского народа, А. Н. Косыгин под
черкивает. что наша партия поста
вила задачу добиться, чтобы совет
ские люди имели самый высокий в 
мире жизненный уровень. Успехи 
развития нашей экономики дают 
полную уверенность в том, что эта 
задача будет успешно решена. В 
1960 году национальный доход уве
личится примерно на 9 процентов. 
Реальные доходы рабочих, служа
щих и крестьян возрастут в 1960 
году в расчете на одного работаю
щего в среднем на 5 процентов. В 
1960 году будет построено пример
но 2,4 миллиона квартир. В новые 
благоустроенные дома переселится 
около 10 миллионов человек. Кро
ме того, колхозниками и сельской 
интеллигенцией в 1960 году будет 
построено около 1 миллиона жилых 
домов.

Объем розничного товарооборота в 
будущем году увеличится примерно 
на 50 миллиардов рублей и возра
стет до 765 миллиардов рублей. 
Значительно увеличится продажа 
мяса, мясопродуктов, молока, масла, 
яиц, сахара, фруктов.

В 1960 году будет продолжена 
перестройка средней школы на ос
нове соединения обучения с общест
венно полезным трудом учащихся. 
Число "учащ ихся в общеобразова
тельных школах возрастет на 2,4 
миллиона человек.

Расширяется и улучшается под
готовка специалистов с высшим и 
средним специальным образованием. 
Выпуск инженеров в 1960 году до
стигнет 119 тысяч человек и будет 
в три с половиной раза больше вы
пуска инженеров США в 1958 году.

Крупные суммы ассигнуются на 
развитие здравоохранения. План 
предусматривает расширение строи
тельства больниц, поликлиник, са
наториев, ломов отдыха и улувше- 
ние медицинского обслуживания на
селения.

Развитие экономики Советского 
Союза создает новые возможности 
для расширения взаимовыгодной 
торговли и других экономических 
отношений с зарубежными страна
ми. Тов. Косыгин говорит, что толь
ко за два первых года семилетки 
оборот нашей внешней торговли дол
жен возрасти на 25 процентов.

Успехи хозяйственного развития 
СССР убедительно показывают, гово
рит А. Н. Косыгин, что задача мак
симального выигрыша времени в со
ревновании е капитализишм успеш
но решается советским народом. Мы 
пройдем за 1959— 1960 годы такой 
путь, который занял у США значи
тельно больше времени. Данные за 
первые два года семилетки позволя
ют уверенно предвидеть, что семи
летний план будет не только выпол
нен, но и значительно перевыпол
нен. Это верный залог того, что мы 
догоним Соединенные Штаты Амери
ки  в относительно короткие сроки.

Источником выполнения и пере
выполнения наших планов, подчер
кивает тов. Косыгин, является тру
довая активность масс, самоотвер
женный труд рабочих, колхозников, 
интеллигенции —  всего великого 
советского народа. Воо.тушевленный 
историческими задачами построения 
коммунизма, советский народ, тесно 
сплоченный вокруг Ленинского 
Центрального Комитета партии и 
Советского правительства, своим са
моотверженным трудом обеспечит 
перевыполнение плана 1960 года. 
Это будет крупным вкладом в дело 
выполнения семилетнего плана, в 
дело строительства коммунизма в 
нашей стране.

V
Затем с докладом о Государст

венном бюджете СССР на I9 6 0  год 
и об исполнении Государственного 
бюджета СССР за 1958 год высту
пил заместитель Министра финансов 
СССР в . Ф. Гарбузов.

Проект Государственного бюдже
та СССР на 1960 год, который вно
сится Советом Министров СССР на 
рассмотрение и утверждение Вер
ховного Совета, говорит докладчик, 
отражает дальнейший мощный 
подъем социалистической экономи
ки, повышение благосостояния и 
культуры советского народа. Он 
предусматривает необходимые сред
ства на осуществление всех меро
приятий, намеченных планом разви
тия народного хозяйства СССР на 
предстоящий год.

Выполнение Государственного 
бюджета СССР в 1959 году ожи
дается по доходам в сумме 735,8 
миллиарда рублей, по расходам —  
в сумме 698,8 миллиарда рублей. 
Превышение доходов нал расходами 
составит примерно 37 миллиардов 
рублей.

Проект Государственного бюджета 
СССР на 1960 год представляется 
на утверждение Верховного Совета 
в суммах: по доходам —  772,1

миллиарда рублей, по расходам —  
744,8 миллиарда рублей, с превы
шением доходов над расходами на 
27,3 миллиарда рублей. По сравне
нию с текущим годом доходы бюд
жета возрастают на 48,8 миллиар
да рублей.

Решающее значение в доходах 
бюджета, ка к  и в предыдущие го
ды, имеют поступления от социали
стического хозяйства, которые в 
1960 году составят свыше 700 .мил
лиардов рублей, или более девяти 
десятых всех доходов бюджета. 
Удельный вес налогов с населения 
в доходах Государственного бюдже
та снижается с 7,8 процента в 
1959 году до 7,4 процента в 1960 
году.

Расходы Государственного бюдже
та СССР на 1960 год запроектиро
ваны в сумме 744,8 миллиарда руб
лей. На развитие народного хозяйст
ва намечается израсходовать 327,8 
миллиарда рублей, на социально
культурные мероприятия —  247,4 
миллиарда рублей, на оборону стра
ны —  96,1 миллиарда рублей и на 
государственное управление —  11,1 
миллиарда рублей. На финансиро
вание капитальных вложений, при
рост оборотных средств и другие 
затраты, кроме бюджетных ассигно
ваний, направляются также внут
ренние ресурсы самих предприятий 
и организаций в размере 194,6 
миллиарда рублей, поэтому общая 
сумма затрат на народное хозяйство 
составит в 1960 году 522,4 мил
лиарда рублей —  на 37,9 миллиар
да рублей больше, чем в 1959 году.

Ведя борьбу за всемерное разви
тие мирного хозяйственного и куль
турного строительства. Советский 
Союз, отмечает тов. Гарбузов, за по
следние годы намного сократил свои 
вооруженные силы и расходы на 
оборону страны. В Государственном 
бюджете СССР на 1960 год эти рас
ходы остаются на уровне 1959 го
да и их удельный вес в бюджете со
ставит 12,9 процента против 19,9 
процента в 1955 году.

В проекте Государственного бюд
жета СССР на 1960 год бюджеты 
союзных республик намечаются в 
общей сумме 387,3 миллиарда руб
лей с увеличением против текущего 
года на 43,7 миллиарда рублей.

Тов. Гарбузов подчеркивает, ^то 
в интересах дальнейшего подъема 
всей социалистической экономики 
основная часть государственных ас
сигнований, выделяемых на народ
ное хозяйство, направляется на раз
витие промышленности и прежде 
всего тяжелой индустрии. На раз
витие сельского хозяйства в 1960 
году предусматривается израсходо
вать 50,6 миллиарда рублей, или 
на 11,1 процента больше, чем за
планировано на текущий год.

Наше государство, говорит тов. 
Гарбузов, проявляя постоянную за
боту о все более полном удовлетво

рении растущего спроса населения 
на предметы потребления, уделяет 
большое внимание развитию торгов
ли и улучшению работы торгующих 
организаций. Розничный товарообо
рот в 1960 году возрастет почти на 
50 миллиардов рублей, или на 6,9 
процента. Крупные средства выде
ляются на расширение торговой се
ти, оборудование предприятий тор
говли и общественного питания, а 
также на увеличение оборотных 
средств торгующих организаций.

В бюджете находит свое отраже
ние забота Коммунистической пар
тии и Советского правительства о 
дальнейшем повышении материаль
ного уровня жизни и культуры со
ветского народа. Расходы на соци
ально-культурные мероприятия оп
ределены в проекте бюджета в
247.4 миллиарда рублей, что на 
15,2 миллиарда рублей больше, чем 
в 1959 году. Возрастают ассигно
вания на образование, подготовку 
кадров, науку и культуру, здраво
охранение и физическую культуру, 
государственное социальное стра.хо- 
вание и обеспечение. На проведение 
мероприятий по осуществлению по
становления ЦК КПСС, Совета Ми
нистров СССР и ВЦСПС о сроках за
вершения перевода на сокращенный 
рабочий день и упорядочения зара
ботной платы рабочих и служащих 
предусматривается 14 миллиардов 
рублей, в том числе за счет бюдже
та 11 миллиардов рублей.

Важным фактором повышения 
жизненного уровня населения, ука
зывает докладчик, является осуще
ствление большой программы ж и
лищного строительства. По государ
ственному плану на 1960 год рас
ходы на жилищное строительство 
определяются в сумме 47,7 милли
арда рублей. Кроме того, на жи
лищное строительство будет направ
лено примерно 6 миллиардов руб
лей из средств фонда предприятий, 
сверхплановой прибыли и других 
источников хозяйственных органи
заций. Кредиты Стройбанка и Гос
банка на индивидуальное жилищное 
строительство намечаются в сумме
4.4 миллиарда рублей.

Крупные ассигнования предусмат
риваются на дальнейшее развитие 
коммунального хозяйства, благоуст
ройство городов, районных сельских 
центров и рабочих поселков, а так
же на капитальный ремонт жилищ
ного фонда.

Тов. Гарбузов говорит, что Совет 
Министров СССР вместе с проектом 
бюджета на 1960 год представляет 
на утверждение Верховного Совета 
отчет об исполнении Государствен
ного бюджета СССР за 1958 год в 
суммах по доходам 672,3 миллиар
да рублей и по расходам —  642,7 
миллиарда рублей. Превышение до
ходов над расходами составило 29,6 
миллиарда рублей.

В Совете Национальностей
в  16 часов 27 октября в Боль

шом Кремлевском дворце под пред
седательством Председателя палаты 
депутата Я. В. Пейве состоялось 
заседание Совета Национальностей. 
С докладом Бюджетной комиссии 
Совета Национальностей выступи,! 
ее председатель депутат М, А. Яс
ное.

Проект народнохозяйственного 
плана на 1960 год, сказал он, раз
работан с учетом достигнутых успе
хов в выполнении заданий первого 
года семилетки и вскрытых допол
нительных резервов, а проект Госу
дарственного бюджета СССР на 
1960 год'полностью соответствует 
заданиям народнохозяйственного 
плана. От имени комиссии тов. Не
нов вносит ряд предложений. Гос
плану СССР и Советам Министров 
союзных республик, говорит депу
тат, следует с учетом новой, более 
прогрессивной технологии производ
ства пересмотреть нормы расхода 
сырья и материалов в промышлен
ности и других отраслях хозяйства.

Тов. Ненов предлагает одобрить 
план развития народного хозяйства 
СССР на 1960 год и Государствен
ный бюджет СССР с учетом попра
вок Бюджетной комиссии, а также 
утвердить отчет об исполнении бюд
жета за 1958 год.

Затем слово для содоклада Эконо
мической комиссии Совета Нацио
нальностей предоставляется предсе
дателю комиссии депутату 
0. И. Иващенко.

Депутат Ивашенко отмечает, что 
проект плана развития народного 
хозяйства СССР на 1960 год, ра.з- 
работанный в соответствии с конт
рольными цифрами семилетнего пла
на, предусматривает высокие темпы 
роста производства во всех отрас
лях народного хозяйства страны, 
дальнейшее повышение жизненного 
уровня и культуры советского на
рода. Вместе с тем Экономическая 
комиссия считает необходимым в 
ближайшее время разработать меро
приятия по улучшению снабжения 
населения топливом, особенно в 
сельской местности.

Тов. Иващенко отмечает замеча
тельную инициативу колхозов Ук
раинской, Узбекской, Киргизской и 
Молдавской республик по строитель
ству школ. Госплану СССР совмест
но с Советами Министров союзных 
республик, говорит она, следует 
изыскать возможности увеличения 
производства цемента, кровли, лесо
материалов, металла, а также сани
тарно-технических и электротехни
ческих изделий для продажи колхо
зам на строительство школ, лечеб
ных и детских учреждений.

Совет Национальностей переходит 
к  обсуждению плана развития на
родного хозяйства и Государствен
ного бюджета СССР на 1960 год и 
отчета об исполнении бюджета за 
1958 год.

Первым в прениях выступил де
путат Т. Я. Киселев (Белорусская 
ССР). Он говорит о большой актив
ности, с которой трудящиеся рес
публики обсуждают и горячо одоб
ряют итоги поездки Никиты Серге
евича Хрущева Америку. Работ 
чие, колхозники, инженерно-техни
ческие работники Белорусской ССР 
принимают повышенные обязатель
ства по досрочному выполнению 
плана первого года семилетки.

План промышленного производст
ва за 9 месяцев в целом по Бело
русской ССР перевыполнен. В соот
ветствии с решениями июньского 
Пленума ЦК КПСС осуществлен ряд 
важных организационно-техниче
ских мероприятий по комплексной 
механизации и автоматизации про
изводства, внедрению новейшего 
оборудования. Готовясь достойно 
встретить предстоящий Пленум ЦК 
партии, труженики сельского хозяй
ства также добились положительных 
результатов. Возросло поголовье 
всех видов скота и производство 
продуктов животноводства; государ
ству продано значительно больше, 
чем в прошлом году, мяса и молока. 
Республика досрочно выполнила 
план закупок зерна.

(Окончание на 2-й стр.)
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Третья сессия 
Верховного Совета СССР

ДЕЛО МИРА НА ЗЕМЛЕ ВОСТОРЖЕСТВУЕТ!

(Окончание. Начало на 1-й стр.).

В заключение депутат Киселев 
остановился на вопросах, связанных 
с далькейшим развитием экономики 
Белорусской ССР.

В прениях выступили также де
путаты А. И. Федосеев (Украинская 
ССР) и И. Юсупов (Казахская ССР). 
Они горячо одобрили предложенные

правительством проекты плана раз
вития народного хозяйства и Госу
дарственного бюджета СССР на 
1960 год с дополнениями, внесен
ными Бюджетной и Экономической 
комиссиями Совета Национально
стей.

На этом заседание палаты закан
чивается.

В Совете Союза
На заседании Совета Союза, со

стоявшемся в помещении Кремлев
ского театра под председательством 
депутата П. П. Лобанова, с содокла
дом Бюджетной комиссии палаты 
выступид председатель комиссии 
депутат И. С. Сенич.

Он отмечает, что важной чертой 
плана будущего года является более 
высокий уровень его г.давных пока
зателей по сравнению е уровнем, 
принятым в контрольных цифрах 
семилетки.

Бюджетная комиссия, говорит д‘е- 
путат Сенин, предлагает одобрить 
план развития народного хозяйства 
и Государственный бюджет СССР на 
1960 год. Комиссия вносит некото
рые коррективы, касающиеся допол
нительного увеличения производстг 
ва и реализаций шелковых и шер
стяных тканей, ковров, кожаной 
обуви и некоторых других изделий. 
Предлагаетсц также уве.чичить дохо
ды бюджета на 923,1 млн. рублей, 
а также увеличить расходы на ка
питальный ремонт жилого фонда и 
зданий социально-культурных уч
реждений, на благоустройство горо
дов и рабочих поселков и на другие 
нужды на общую сумму 650 млн. 
рублей.

Затем Совет Согрза приступил к  
обсуждению докладов. Слово предо
ставляется депутату В. Н. Новикову

(РСФСР). Говоря об усцрщном осуг 
ществлении заданий семилетки в 
Российской Федерации, он отметил, 
что по темпам роста производству 
промышленность РСФС? дала за 
истекшие месяць! 1959 года наибо
лее высокие за последние четыре 
года резу.чьтаты. По.ложительные 
итоги текущего года создали необ
ходимую базу для того, чтобы сде
лать в 1960 году ирупный шаг 
вперед по пути дальнейшего црдъе- 
ма народного хозяйства и успешного 
выполнения семилетнего плана. Де
путат вносит преддожецце утвер
дить представленные проекты плана 
и бюджета на 1960 год.

На трибуне депутат Н. Т. Каль- 
ченно (Украинская ССР). Он гово
рит, что трудящиеся Украины иа- 
прувляют все свои силы, помыслы и 
стремления на то. чтобы как можно 
лучше и скорее выполнить задания 
семилетки. Мета^тлурги и шахтеры 
республики обязались за пить лет 
достигнуть уровня, намеченного на 
конец семилетия по добыче угля, 
выработке стали, чугуна ц проката, 
Колхозное крестьянство дало слово 
выполнить за 5 .лет семилетку по 
увеличению производства продуктов 
сельского хозяйства и прежде всего 
мяса и молока.

Предлагая утвердить план и бюд
жет на 1960 год, тов. Кальченко

вносит предложение предусметреть 
в плане стреительство второй ниг- 
ки  газопровода Дашава —  Киев и 
выделить допелиительные средства 
на окончание строительства канала 
Северный Донец —  Донбасс.

Выступившая затем депутат 
3. С. Омурора (Казахская ССР) рас
сказала об успешном осуществле:: 
НИИ тружениками Казахстана про
граммы первого года семилетки. Она 
горячо поддержала предложение ут 
вердить представлециьге правитель
ством СССР проекты плана развития 
парадного хозяйства и бюджета 
СССР на I9 6 0  год.

Депутат В. П. Мжаванадзе (Гру
зинская ССР) говорит об историче
ском значении визита Н. С. Хруще
ва в США. Все выступления г.чавы 
Советского правительства в Амери
ке, скузал он. это блестящий обра
зец дальнейшего развития и творче
ского обогащения ленинских идей 
укрепления мира и дружбы между 
народами.

Тов. Мжаванадзе говорит дадее. 
что план ца I9 6 0  год обеспечивает 
дальнейшее развитие народного хо
зяйству Грузинской республики. 
Значительно возруртет ва-товая про- 
ЛУИПИя всей промышленности рес
публики, Причем продукция маши- 
нортрориия и металлообработки уре- 
динцтся более уем на 33 проценту, 
производстро алецтррунертии —  на 
19 процентов и пролуцции химичег 
сцой промышленности —  брлре чем 
на 16 процентов.

Депутат В. П. Мжавацадзе выра
жает уверенность, что внесенные на 
русрмотрецие сессии проекты плана 
и бюджета на I9 6 0  год, безусловно, 
будут поддержаны всеми депутата
ми, всем советским народом, будут 
знаменовать новый шаг в решении 
величественных задач семцлетки.

На этом заседание заканчивается.
28 октября сессия продолжала 

свою работу.
(ТАСС).

Единодушное
одобрение

Пребывание Я. И. Микояна 
в Финляндии

в  течение 13 дней рабочие и 
служащие Бакчарского райпромком- 
бината, ка к  и все советские люди, с 
рудостньщ волнением и гевдоетью 
следили за пребыванием в США 
главы ’ Советского правительства 
Н. С. Хрущева. Сейчас буичарцр! с 
глубоким удовлетворением обсужда
ют итоги этого исторического визи
та.

Окончив трудовой день, швеи, 
сапожники, столяры, сапогрваляль- 
щики, деревообделочники пришли в 
ирасный уголок предприятия. Они 
внимательно слушали директора 
комбината тов. Морозова, который 
рассказал о том. с какой титани
ческой энергией и коммунистиче
ской принципиалрностью боролся 
Н. 0. Хрущев за ослабление меж
дународной напряженности, укре
пление мира и дружбы между 
народами, находясь за океаном.

В своих выступлениях работники 
комбината одобрили итоги истрричег 
ского визита Н, С. Хрущева в США.

—  Мы, советские рабочие, горя
чо одобряем поездку Д. С. Хрущева, 
—  горррит бригадир сапожного це
ху тов. Иванов. —  От всего сердцу 
благодарим его за неоценимый 
вклад в дело ослабления междуна
родной напряженности и укреплет 
нця мира. Будем крепить дело мира 
трудом.

Тор. Ивунор роворит о том, что 
супощный цех вьщ ояя и  произррдт 
ственную программу девяти месяцев 
на 143 процента, коллектив его 
трудится над выполнением обяза
тельства —  зуверщить план перро- 
го года семилетки к  1 декабря.

Столярный цех райпроикомбина- 
та вртускает мебель для населения 
района. НемпогочисленирШ, но 
дружный коллектив цеху работает 
отлично. План первого года семи

летки по вы пуску валовой продук
ции он уже выполнил на 156 про
центов и продолжает наращивать 
темпы.

На трибуне —  бригадир этого це
ха тов. Мартыненко:

—  Я горячо одобряю мирную 
политику Коммунистической партии 
и Советского правительства, —  го
ворит он, —  и хочу особо поблаго
дарить Н. С. Хрущева за его усилия 
в борьбе ЗУ доброе соглусие ца зем
ле. Соеетские люди строят комму
низм, нам нужен мир. Мы, рабочие 
столярного цеха, будем и впредь 
укреплять дело мира ударньш тру
дом. Вьшолним семилетку в пять 
лет.

Своими мыслями и чувствами по
делился пенсионер тов. Братчиков, 
много лет проработавший на пред
приятии.

—  Визит Н. С. Хрущева в США 
—  это новая гарантия мира. Совет
ские люди борются за мир, чтобы 
строить самое передовое, самое 
справедливое общество на земле —  
коммунистическое. Сердечные слова 
Н. С. Хрущева дошли до сердец 
простых американцев. Между наши
ми народами стало больше доверия, 
и во всем мире заметно потеплело.

Тов. Братчиков, одобряя поездку 
Н. С. Хрущева в США, призывает 
усилить трудовое напряжение с тем, 
чтобы досрочно выполнить задания 
первого года семилетки. Его поддер
жали швея тов Жданова, сапогова- 
ляльщик тов. Печенкин.

Собрание приняло резолюцию, в 
которой коллектив райпромкомби- 
ната единодушно одобряет поездку 
Н. С. Хрущева в (ЗША с визитом 
доброй воли, обязуется досрочно 
выполнить годовой план и выпус
тить до конца года сверхплановой 
продукции на 25 тысяч рублей.

А, КАРАТАЕВ.

Трудом будем крепить 
дело мира

ХЕЛЬСИНКИ. 28 октября. (ТАСС). 
Находящийся здесь с дружествен
ным визитом первый заместитель 
Председателя Совета Министров 
СССР А. И. Микоян совершил вчера 
поездку в город Раума.

В Раума всего 20 тысяч жителей, 
но это важный промышленный и 
портовый город. Здесь находятся 
основные предприятия акционерно
го общества «Раума —  Репола», 
гостем которого вчера был А. И. Ми
коян. «Раума —  Репола» является 
самым крупным финским экспорте
ром в Советский Союз. В этом году 
общество поставит в Советский Союз 
судов и другой продукции на 135,5 
млн. рублей.

На заполненной народом площади 
перед зданием городской ратуши с 
приветствием к  А. И. Микояну об
ратился мэр города Оксанен.

Под бурные аплодисменты при
сутствующих мэр Оксанен вручает

А. И. Микояну памятный п о д а р о к - 
медаль города Раума.

А. И. Микоян в ответной речи 
благодарит жителей города ва теп
лую встречу. Здравица А. И. Микоя
на в честь советско-финляндской 
дружбы вызывает громкие возгласы 
одобрения и бурные аплодисменты.

А. И. Микоян и другие гости на
правляются на завод вискозной цел
люлозы, затем знакомятся с верфью 
и машиностроительным цехом. По
всюду рабочие приветливо встреча
ют .А. И. Микояна и других гостей.

Верфь в Раума выполняет круп
ные заказы Советского Союза. На 
ней уже построено для СССР 90 
судов, в том числе 10 танкеров.

В механическом цехе от именц 
рабочих предприятия главный дове
ренный рабочих Ю. Еууси приветст
вует А. И. Микояна.

А. И. Микоян благодарит рабочих 
за теплые слова приветствия и пе
редает им привет от советских работ 
чих.

Закончив осмотр предприятия, го
сти направляются в клуб фирмы, 
где от имени акционерного общест
ва «Раума —  Репола» генеральный 
директор П. Хрнкаюури дал завтрак 
в честь А. И. Микояна и других го
стей.

Вечером А. И. Микоян и другие 
гости специальным самолетом воз
вратились в Хельсинки.

УЖИН у  А. И. МИКОЯНА 
ДЛЯ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ ФИНСКИХ 

ДЕЛОВЫХ КРУГОВ
ХЕЛЬСИНКИ. 28 октября. (ТАСС). 

Первый заместитель Председателя 
Совета Министров СССР А. И. Ми-
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М осквичи  проявляю т большой интерес к  материалам о запуске  
третьей советской космической ракеты. В  залах и на откры ты х пло
щ адках М осковского планетария они обмениваются мнениями, слу. 
шают выступления лекторов, наблюдают за работой станции радио, 
прослушивания искусственны х спутников Земли.

Н а снимке: посетители планетария слуш аю т рассказ лектора о 
третьей советской космической ракете,

(Ф отохроника ТА С С ),

коян дал вчера в советском посоль
стве в Хельсинки ужин жля пред
ставителей финских деловых кругов.

Внимательно следили все рабочие 
нашего цеха за поездной Нинцты 
Сергеевича Хрущева в Соедиценные 
Щтаты Америки. Большие надежды 
возлагали мы на этот визит мира и 
дружбы.

И эти надежды очравдалцсь, Ког
да мы слушали по радио Речь тов. 
Хрущева на Генеральной Ассамблее 
ООН и высназанцые им рт имени 
Советского правительстча поедлоэке- 
ния о всеобщем исполним разоруже
нии, радости нашей не было граицЦ-

Еаше ирнвитрльство рыражает 
чувства и мысли всего народа, на
стойчиво и последовательно борется 
за укрерление мира и дружбы меж
ду всеми странами.

Нам, советским людям, ре нужна 
война. Мы строим коммунизм, у рас 
намечены и уже осуществляются 
граидирзные планы. А для того, 
чтобы их полностью претворить в 
ЖИ^нь. нужен мир.

Поездка товарища Хрущева в

Америку, встреча с американским 
народом', его яркие и убедительные 
выступления открыли глаза многим 
американцам, показали им правду о 
Советской стране.

У нас в цехе рее этр дни много 
разговоров об этом важном событиц. 
Все рабочие горячо одобряют итоги 
цорздки TQB. Хрущева Р Америку и 
горррят ему наше рабочее спаербо.

■9̂  ❖  ^

МЫ— ЗА МИРНОЕ 
СОСУЩЕСТВОВАНИЕ

Колхозники нашей сельхо?- 
артели с глубоким вниманием сле
дили за поездкой Никиты Сергееви
ча Хрущева в Соединенные Штаты 
Америки. Мы бесконечно благодарны 
Никите Сергеевичу за то, что своим 
визитом дружбы он укрепил 
дело мира. В программе всеоб
щего и полного разоружения, 
которую предложил от имени Совет
ского правительства Никита Серге
евич, выражены сокровенные думы 
нашего народа и всего миролюби
вого человечества.

Мы помним суровые годы войны, 
помним, ка к  провожали на фронт 
своих отцов, мужей и братьев. Жен
щины и подростки заменили их на 
полях и фермах. Мы пережили это 
трудное время, сумели отстоять за
воевания Октября.

Многие из ушедших на фронт не 
вернулись в родной колхоз, защи
щая сегодняшний jieHb нашей стра
ны. наше светлое завтра.

Мы не хотим войны, мы работаем 
во имя коммунистического завтра.

Наш колхоз —  крепкое хозяйст
во с большим будущим. Это буду
щее куется нашими руками. С каж 
дым днем растут надои молока на 
ферме нашей сельхозартели. По ито
гам девяти месяцев первого года се
милетки наш колхоз вышел в чис
ло победителей областного соревно
вания по производству молока.

Мы стараемся работать еще луч
ше, встретить 42-ю годовщину Ок
тября и предстоящий Пленум ЦК 
КПСС новыми успехами.

П. ХАРИТОНОВА, 
доярка колхоза «Прогресс» 

Шегарского района.

Сердечное 
спасибо, Никита 

Сергеевич!
Рабочие, работницы, инженерно- 

технический персонал электросети 
«Томскэнерго» обсудили итоги ви
зита Председателя Совета Минист
ров СССР, Первого секретаря ЦК 
КПСС Н. С. Хрущева в Соединенные 
Штаты Америки.

Слесарь механической мастерской 
Денис Савельевич Чернов поблаго
дарил Н икиту Сергеевича Хрущева 
за неустанную борьбу за мир и вы
сказал большое сердечное спасибо 

Радуясь замечательным событие  ̂ Советскому правительству за поли-
ям, которые произошли в .чашей 
стране за цоелелнее время, хочется 
работать еще лучше. Наш цех сен
тябрьский план выполнил на 102 
процента.

Встав на предоктябрьскую вахту, 
коллектив обязался работать еще 
лучше. Многие коммунисты цеха 
сейчас выполняют по 2 —  3 нормы 
в смену, Своим трудом мы будем 
крепить дело мира.

В. КАШТАНОВ, 
токарь цеха № 21 завода 

«Сибэлактромотор».

Это радует всех советских людей
Состоялось собрание инженеров и 

техников томского треста «Стройде- 
таль», посвявденное обсуждению 
итогов поездки Н. С. Хрущева в 
Америку.

Ученые-Производству

Содружество томичей 
с барнаульцами

Больптой известностью пользует
ся Барнаульский котельный завод 
тяжелого машиностроения. Он вы 
пускает энергетические котлы с вы
сокими параметрами.

Такие котлы предназначаются 
для мощных тепловых электростан
ций. Продукцию Барнаульского ко
тельного завода можно увидеть не 
только в нашей стране, но и на теп
ловых электростанциях Китая, Бол
гарии, Индии и многих других 
стран мира.

Современный паровой котел —  
это тысячи метров экранных труб, 
в которых вода преобразуется в 
пар. Трубы парового котла необхо
димо сваривать. Обычно это дела
лось вручную, что дорого и очень 
медленно.

На Барнаульском котельном за
воде экранные трубы стали соеди
нять более прогрессивным методом 
—  контактной сваркой. Весь про
цесс сводился к  соединению труб 
оплавлением свариваемых концов. 
Но и этот метод оказался несовер
шенным.

Контактной сварочной машиной 
управляет сварщик, и ему це всег
да удается добиться отличного ка 
чества сварки.

В марте этого года барнаульские 
котлостроители обратились к  уче
ным Томского политехнического ин^ 
ститута с просьбой помочь в разра
ботке новой контактной сварочной 
машины. Весь процесс сварки труб, 
по замыслу инженеров, должен был 
осуществляться автоматически, при

помощи специальноро счетно-реша- 
юшего программного устройетва.

За выполнение ответственной за
дачи вместе с коллективом кон
структоров центрального бюро свар
ки  Алтайского совнархоза взялись 
научные работники политехническо
го института В А. Надежницкцй и 
В. А. Сушкевич под руковедстрои 
допрцта Георгия Николаевича Кока.

И врт напряженный многомеедч- 
ный труд увенчался успехом. Том
ские ученые в творческом содруже
стве с барнаульскими инженерами 
создали не имеющую себе подоб
ных сварочную машину.

Если Б применяемой до этого сва
рочной машине отрезки труб экра
на котла сначала гнулись по сне- 
циальным шаблонам, а уже после 
этого сваривались, то в нрррй ма
шине процесс изменен. Новая ма
шина сваривает сразу всю длину 
экранной трубы автоматически, без 
малейшего участия сварщица, и 
лишь после этого труба подается на 
трубогиб, который сгибает ее в 
экран. Автоматическое программное 
управление сварочным процессом 
позволяет точно оцрелелить необхо
димый технологический режим 
сварки, Зто исключает производст
венный брак и значительно повы
шает производительность труда.

Сварочная машина будет установ
лена Б новом цехе Барнаульскоге 
котельного завода. Это —  подарок 
ученых к  42-й годовщине Великого 
Октября,

Б. СОФИЕНКО.

После доклада начальника плано
вого отдела Е. И. Князевой «Мис
сия мира и дружбы» слово взял ин- 
женер-етроитель В. И. Ирницкий.

—  Итоги поездки тов. Хрущева, 
—  сказал он, —  укрепили надеягду 
у народов мира, что опасность воз
никновения новой войны будет лик
видирована.

Н. М. Аникина сказала о боль
шом трудовом подъеме советских 
людей, вызванном результатами по
ездки Н. 0. Хрущева в Америку. 
Предложение главы Советского пра- 
эительства на Генеральной Ассам
блее ООН о полном и всеобщем раз
оружении— ясная программа мира.

Заместитель управляющего тре
стом А. Д. Юдин подчеркнул, что 
историческая миссия тов. Хрущева 
в США одобрена всеми народами 
мира.

М. ЯКОВЛЕВ.

тику, которая ведет к  смягчению 
международной обстановки.

—  Мы с гордостью следили за 
поездкой тов. Хрущева по Соеди
ненным Штатам Америки, за тем, 
ка к  он наносил сокрушительные 
удары поборникам «холодной вой
ны», —  сказал дежурный диспет
чер тов. Петров.

Инженер службы релейной защи
ты тов. Волков говорил об истори
ческом значении визита тов. Хруще
ва в Америку.

—  Нам нужен мир для осущест
вления величественной программы, 
намеченной XXI съездом КПСС, —  
заявил он. —  Поездка Председате
ля Сорето Министров СССР Н. С. 
Хрущева принесла ободряющие ито
ги. Мы, советские люди, не пожале
ем сил для дальнейшего расцвета 
Родины.

Собрание единодушно приняло 
резолюцию, в которой полностью 
одобряется поездка главы Советско
го правительства товарища Н. С. 
Хрущева в США, и призвало кол
лектив «Томскэнерго» выполнить 
обязательство о досрочном заверше
нии годовой программы.

Собравшиеся с интересом просмо
трели кинофильм о поездке трв. 
Хрущева в Соединенные Штаты 
Америки.

В. ТУХВАТУЛИН,

Дело мира победит
мать четырех детей. Мир для 

меня —  это счастье и будущее мо
их детей. Я, как и тысячи других 
матерей, радуюсь результатам по
ездки Никиты Сергеевича Хрущева 
в Америку. Недаром его поездку на
звали миссией дружбы и мира. Я 
верю в то, что прогрессивные силы 
победят, —  сказала' Р. Ю. Выгон, 
мастер цеха головных уборов арте
ли «Рекорд» на собрании, посвя
щенном итогам поездки Н. С. Хру
щева в США.

Сейретарь комсомольской органи
зации, швея модного цеха 
М. А. Горшкова от имени молодежи

горячо одобрила внутреннюю и вне
шнюю политику нашего государст
ва.

Секретарь партийной организации 
артели А. Е. Пальцева сказала об 
огромном значении для всего мира 
предложения о всеобщем и пЬлном 
разоружении, внесенном Никитой 
Сергеевичем Хрущевым на Гене
ральной Ассамблее ООН.

Собрание единодушно одобрило 
результаты поездки Н. С. Хрущева 
и приняло обязательство годовой 
план выполнить к  5 декабря.

В. ВОЛКОВА.

По следам неопубликованных писем
Е . А . М акарова нацнеала в ре

дакцию об обсчете клиентов кас
сиром бани №  1 (г. Томск) тов. 
Кормщ иковой.

Управляю щ ий трестом ком м у- 
нально.бытоврго обслуживания  
тов. Григорович сообщил нам, что 
кассир бани №  1 трв. Кормщ икова  
за обсчеты и нарушение фннанср. 
вой дисциплины от работы освОр 
бождена.

В  редакцию поступил сигнал о 
том, что граж данка Ш евченко, 
проживаю щ ая в двухкомнатной  
квартире по улице Войкова №  34  
г. Томска, путем обмана получила  
в Кировском  райисполкоме ордер 
на комнату по проспекту Кирова  
№  9.

Решением исполкома Кировско
го райсовета ордер у  Ш евченко  
изъят.

. . .  . ' ' t
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Н а снимке: Лариса Лопати. 
на —  полировщица цеха мет. 
чиков Томского завода реж у, 
щ их инструментов.

Соревнуясь за достойную  
встречу 42-й годовщ ины Вели
кого  О ктября, она выполняет 
по две нормы в смену.

Ф ото Ф . Дитриневича.

Слет
шоферов
Томска

Состоялся слет шоферов — 
передовиков социалистическо
го соревнования г. Томска.

На слете назвали имена 
лучших из них, в том числе 
А . А . Малышева и И. Н. Со
колова из автотранспортной 
конторы 1, А . С. Бурачко- 
ва и В. Н. КЗднна из автохо
зяйства № 2, тов. Корчуганова 
из автохозяйства № 4 тран
спортного управления совнар
хоза и многих других. 42 
бригады шоферов борются за 
звание коллективов коммуни
стического труда, 647 шофе
ров стремятся стать ударника
ми коммунистического труда. 
36 человек награждены знач
ком «Отличник социалистиче
ского соревнования», 100 шо
ферам присвоено звание «Луч
ший водитель».

Шоферы внесли большой 
вклад в благоустройство горо
да: вывезли 80 тысяч кубомет
ров гравия.

Хорошо выполняют обяза
тельства коллектив автохозяй
ства № 3 областного автотре
ста, который является победи
телем в социалистическом со
ревновании по итогам I I I  квар
тала, а также коллективы пер
вого и пятого автохозяйств 
автотреста.

Участники слета приняли 
повьгшенные обязательства на 
1960 год. Решено годовой 
план по всем видам автомо
бильных перевозок вьшолнить 
досрочно — к  1 декабря 1960 
года, ‘ добиться ритмичной ра
боты автотранспорта, снизить 
себестоимость перевозок на 
6 процентов и за счет этого 
дать два миллиона -рублей 
сверхплано-вых, прибылей. Один 
миллион рублей будет сэко
номлен за счет внедрения ра
ционализаторских предложе
ний.

Собравшиеся на слет призва
ли всех водителей ’ принять 
участие в строительстве и ре
монте дорог.

В . В О Л О Д И Н .

Утюги новой 
конструкции

Включите розетку, и в чер-. 
ной пластмассо1вой ручке элек
трического утюга вспыхнет 
крошечная лампочка. У тю г ра
ботает. Нажмите кнопку вы
ключателя, который вделан в 
эту ручку, и лампочка потух
нет, утюг перестанет нагре
ваться. Не правда ли, удобно?

Покупатели будут довольны. 
Электрические утюга новой 
конструкции, которые в ско
ром времени начнет вьшускать 
завод «Оибэлектромодор», бу
дут гораздо удобнее и совер
шеннее старых образцов. Завод 
выпустил пока только опытные 
образцы. Для того, чтобы на. 
ладить их массовое производ
ство, требуется провести окон
чательные испытания.

В последнее время в Hamewf 
быту стали широко примевятв) 
ся ткани из искусственного во
локна, которые теряют свои, 
качества, если их перегреть 
при глажении. Значит, надо 
пользоваться утюгом с термо
регулятором.

В Москве, Харькове и неко
торых других городах такие 
утюги выпускаются уже давно. 
Чтобы ускорить производство 
утюгов с терморегуляторами на 
заводе «Сибэлектромотор», 
нужно быстрее пустить в дей
ствие поточную линию по про
изводству электроутюгов.

Н . Ю Р Ь Е В .

Студенты 
и ученые в шноле

Более двухсот студентов 
Томского университета прохо
дили педагогическую практику 
в школах Томска. Они оказали 
учителям большую помощь в 
организации внеклассной рабо
ты.

Сейчас студенты вернулись 
в аудитории и лаборатории. Но 
о связях со школами оаи не за
бывают.

Интересную конференцию, 
посвященную 100-летию дар
винизма, помогли они органи
зовать в школе № 1. Ответст
венной за ее проведение была 
студентка биолого-почвенного 
факультета Г. Гришина. В 
конференции участвовали до
центы Н. С. Розов и С. Д. Ти
това.

В. Б Е С П Е Ч А Н С К И И , 
преподаватель, университета.
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Молодые строители коммунизма.
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Фотомонтаж С. Михеева.

Партии верный 
помощник

Намечая величественную про
грамму развернутого строительст
ва коммунизма в нашей стране, 
X X I съезд КПСС четко определил 
место советской молодежи в об
щенародной борьбе за успещнос 
выполнение семилетнего плана.

«Программа коммунистического 
строительства, намечаемая нащей 
партией на предстоящее семилр- 
тие, — говорится в резолюции 
съезда, — открывает широчай
ший прострр для активности и ро
ста творческой инициативы и са
модеятельности молодого поколе
ния и его авангарда — ленин^ 
ского комсомола. Комсомольцы 
призваны и впредь показывать 
молодежи образцы самоотвержен, 
ного труда. Каждая комсомоль
ская организация должна стать 
боевым жизнедеятельным коллек
тивом, тесно связанным с моло
дежью. Комсомолу предстоит при
нять актирное учрстие в промыш
ленном, жилищном и культурно- 
бытовом строительстве, в борьбе 
за дальнейшее развитие соппали- 
стического сельского хозяйства, 
за освоение природных богатств 
новых районов страны».

К  своей сорок первой годовщи
не ленинский комсомол пришел 
еще теснее сцлоченный вокруг 

.родной Коммунистической партии. 
Миллионы советских юношей и 
девушек самоотверженно трудят
ся в самых различных областях 
вашего народного хозяйства. До
стойное место в многомиллионной 
армии советского комсомола за. 
нимает отряд томской молодежи. 
Около 25 тысяч молодых рабочих 
выполнили к  41-й годовщине 
В Л КС М  свои годовые производ
ственные задания, в комсомоль
скую  копилку семилетки к  згому 
времени молодежью области вие- 
,срно свыше 31 миллиона рублей.

За право называться колдекти- 
' вами и ударниками коммунисти

ческого труда борются брлее 700 
комсомольско-молодежных бригад 
и свыше 800 молодых рабочих об
ласти. Многие передовые юноши 
и девушки области последовали 
почину Валентины Гагановой и 
перещлн на отстающие, участки.

Почти 11 тысяч студентов выс
ших и учащихся средних специ. 
альных учебных заведений помо
гали труженикам сельского хозяй
ства области убирать урожай и 
заготовлять корма для общест
венного животноводства.

Комсомольцы области, как 
кровное свое дело, встретили ре
шения июньского Пленума Ц К  
КПСС. Пё только самоотвержен, 
но трудиться, но и постоянно по
вышать общеобразовательный и 
культурно-технический уровень 
стало правилом для передовой ча
сти нашей молодежи. Об этом 
свидетельствует тот фатст, что 
различными формами учебы ох. 
вачено 40 тысяч юношей и деву, 
шек, из которых прчти 4.500 
учатся в вечерних и заочных выс
ших и средних специальных учеб
ных заведениях, а также в шко. 
лах рабочей и сельской молоде. 
жи.

Комсомольские организации об
ласти больше внимания стали 
уделять повышению культуры мо
лодежи, ее эстетическому цоспиг- 
танию. Цроходнвщий летом этого 
года П-й областной фестиваль mQt 
лодежн И студентов вызвал зна. 
чительное оживление в работе 
культурно-просветительных уч
реждений области, каждой комсо
мольской организации. Заключи, 
тельные дни фестиваля пре. 
вратились в праздник трудя
щихся города и деревни.

Недавно в Томске начал работу 
общегородской народный универ, 
ситет культуры, на пяти факуль
тетах которого занимается свыше 
3.000 юношей и девушек.

В последнее время комсомоль
ские организации немало сделали 
по пропаганде и рарпространению 
книг среди населения, по строи
тельству культурно-просветитель
ных и спортивных сооружений на 
селе. Пышкино-троицкие комсо
мольцы в этом году своими сила
ми построили районный стадион. 
Строят стадион студенты элек
тромеханического института ниже, 
неров железнодорожного тран. 
спорта.

Сейчас в комсомольских орга. 
низациях проходят отчеты и выбР- 
ры комсомольских органов. Со
стоялись комсомольские конфе
ренции в Верхне-Кетском, Зырян
ском, Кривошеинском, Молчанов- 
ском, Пышкино-Троицком, Туган- 
ском и Шегарсдом jjaftonax. Де
легаты конференции вносят мно
го ценных предложений, направ
ленных на дальнейшее улучшение 
и оживление деятельности комсо
мольских организаций, на повы
шение их творческой инициативы. 
Выполнение решений конферен
ций будет способствовать даль
нейшей активизации молодежи.

Сида комсомола в партийном 
руководстве. На всех этапах ком
мунистического строительства 
комсомод был верным помощни
ком партии, Вот и еейцас на пе
редовой линии семилетки вместе 
с коммунистами стоят комсомоль
цы.

На днях закончил рабрту V I 
пленум Ц К  ВЛ КС М , обсудивший 
вопрос «О работе комсомольских 
организаций по првыщению обще
образовательного и культурно- 
технического УРОВНЯ рабочей “  
сельской молодежи?. В постанов
лении пленума указывается, что 
новая техника требует новых зна
ний. Человеку с недостаточным 
образованием трудно управлять 
новейшими машинами, разобрать
ся в сложных технологических 
процессах, обеспечить высокую 
производительность труда. Цлег 
нум призвал комсомольцев и мо
лодежь включиться во всесоюз
ный поход за повышение обще
образовательного и культурно- 
технического уровня. Среди моло
дых рабочих подшипникового за
вода такая работа уже началась, 
в этом коллективе разработан и 
проводится -в жизнь пятнлетний 
план повышения культурно-тех
нического уровня молодежи. Но 
это толояо начало. Цомсомрльскне 
организации должны добиться, 
чтобы каждый молодой труженик 
определил себе на семилетку про
грамму повышения своих знаний 
и деловой квалнфиквЧНН.

В  Призывах Ц К  КПСС К 43-й 
годовщине Великой Октябрьской 
социалистической революции го
ворится: «Коысомрльяы и комсо
молки, советская молодежь! Учн= 
тесь жить и работать по-коммуни
стически! Вырабатывайте в себе 
высокие моральные качества!
Будьте сознательньщи и неутоми
мыми строителями комм унизм а!».

Следуя этому призыву партии, 
ленинский комсомол вступает в 
42-й год своей жизни полный 
творческих дерзаний и энтузиаз
ма, с безграничной верой в тор
жество великого дела — дела по
строения коммунизма в нашей 
стране.

☆ ■йг ☆ ☆

Р У К А М И  М О Л О Д Ы Х
Сэкономили 732 тысячи рублей
Рационализаторов можно по праву назвать гвардией семи

летки. Они активные поборники всего нового на производстве, 
ярые противники косности и рутины. Среди них много моло
дых имея.

На Томском подшипниковом заводе молодых новаторов 
производства наочитывается более двухсот. Это и рабочие, и 
инженеры,, и служащие. Непрерывно совершенствуют они про- 
иаводство.

Пять предложений подал в этом году в заводской' БРИЗ 
комсомолец Геннадий Васильев. Четыре из них уже внедрены 
в производство и дали условной годовой экономии 22 тысячи 
рублей.

Молодой рационализатор недавно разработал интересное 
приснособленйе для держания заготовки во время штамповки 
шариков. Старое приспособление было очень сложным в изго
товлении и неудобным в эксплуатации. Часто из-за этого ло
мались ножи. Новое гораздо легче изготовить, оно в три раза 
сокращает расход ножей. Внедрение этого предложения даст 
экономию не менее 15 тысяч рублей в год.

В техническом отделе завода, где работает Геннадий Ва
сильев, акти'вцых молодых рационализаторов немало. Комсо
мольцы тт. Гаращук, Находкин, Попов, Угрюм_ов и другие име
ют на своем счету по нескольку предложений.

За яьгнепший год, первый год семилетки, молодыми рацио
нализаторами завода подано 252 предложения. Большая часть 
из них внедрена в производство. Экономия от этого составила 
732 тысячи р>у^ей.

Г. Я Д Р Ы Ш Н И КО В , 
слесарь Томского подшипникового завода.

Спроектировали 
автоматическую линию

Томский совнархоз решил организовать на заводе «Сибэлек- 
тромоТор» централизованное производство крепежа.

Спрюектирювать автоматическую линию для выпуска болтов 
было поручено молодым ' конструкторам В. И. Агалкову. 
К. Д. Попову и А . И. Бахтину. Они хорошо вьшолнили зада
ние.

Скоро завод приступит к  изготовлению эрой линии. Управ
лять его сможет всего один человек, каждую минуту линия бу
дет давать более 100 болтов. ^  Ш А КИ Р О В ,

конструктор завода «Сибэлектромотор».

В комсомольский эшелон
Едва только кемеровские комсомольцы бросили клич соз

дать за счет сокращения простоев транспорта комсомольские 
составы семилетки, ка к  у нас на комбинате появились горячие 
поборники этого интересного начинания.

10 октября на комбинате был создан штаб, который возглэ- 
вил борьбу молодежи с простоями железнодорожного тран
спорта. В него вошли грузчик Владимир Кублинский, помощ
ник машиниста Иосиф Яндульский, учетчица Раиса Ж уков
ская, крановщик Иван Глазунов и другие.

Комсомольцы уже провели несколько рейдов и вскрыли ряд 
причин, вызывающих простоя вагонов.

Тут же были приняты меры. Вышел сатирический листок, 
бичующий нерадивых работников. Комсомольский штаб обра^ 
тился к  администрации с просьбой наказать тех, кто своей 
безответственностью наносит ущерб государству.

За 20 дней комсомольцы сократили простои почти на 800 
вагочотчасов, а это значит, страна получит немало дополни
тельных грузов.

И. ВАСИЛЬЕВ, 
секретарь комитета комсомола Томского 

лесоперевалочного комбината.

Строили автомагистраль, 
убирали урожай

Студенты Томского политехнического шгститута мцого по
лезного сделали для нашей области.

Немало потрудились на благоустройстве Томска, помогли в 
уборке урожая и студенты теплоэнергетического факультета. 
Даже в горячую пору экзаменационной и зачетной сессий вы
ходили ОКИ на строительство автомагистрали, соединяющей 
Иркутский и Московский тракты.

Летом этого года студенты первого и второго курсов выез
жали в колхозы на заготовку кормов. Трудились добройовест- 
но. Закладывали силос, косили сено, метали стога, Работали 
и в жару, и в дожди. Особенно хорошо трудилась первая 
бригада 637/1 группы (бригадир В. Жидких). Из 10 членов 
этой бригады 7 нэграждено почетными грамотами Тегульдет- 
ского райкома BJJKCM.

Сделали эти студенты и езде одно большое дело — помогли 
построить мост через реку Чулым.

Группы 637/1 и 637/Н  обмолотили в колхозе имени Карла 
Маркса лен с площади 60 гектаров.

Е. ГОРСКИЙ,
секретарь комсомольской организации 3-го курса 

теплоэнергетического факультета 
Томского политехнического института.

Если т е б е  д в а д ц а т ь
—  Вас интересуют дела наших 

комсомольцев? —  Секретарь пар
тийной организации колхоза «Впе
ред к  коммунизму» Александр Анд
реевич Щ упиков подошел к  окну.—  
Видите еще не достроенное двух
этажное кирпичное здание? Это наш 
будущий клуб. В его строитедьстве 
по своей инициативе активное уча
стие принимали комсомольцы села. 
А впрочем, сходите на колхозные 
фермы, побеседуйте с механцзатора- 
ми. Там вам подробно расскажут о 
том. чем живут наши ребята.

Комсомольско-молодежная ферма 
колхоза «Вперед к  коммунизму» 
считается одной из лучших в райо
не. За 10 месяцев этого года здесь 
надоено в среднем по 1.718 литров 
молода на коррву.

Комсомольцы колхоза вырастили 
в этом году 500 поросят, 70 тедят, 
10 .000 цыплят, откормили 250 
свиней.

Недавно комсомолки фермы при
няли новое обязательство: за стой
ловый период они решили получить 
по 1.600 литров молока от каждой 
коровы.

Год назад в колхозе была органи
зована бригада по уходу за мо- 
додпдком. Крлдедтив прдобрадся 
дружный, и правление колхоза ре
шило из нденов этой бригады соз
дать еще одну комсомольско-моло
дежную Ферму.

Но строительство помещений для 
фермы затягивалось; не хватало 
деса. Тогда комсомольцы по пред
ложению Гайфулы Пономарева, 
Ильяса Манишева и Рашида Хус- 
цуддинова решили помочь в строи
тельстве. Они заготовляли лес, вы
возили его, готовили пиломатериа

лы. Скоро коровник будет готов.
Было время, когда в Лучаново 

молодежь очень скучно проводила 
свободные вечера. Сельский клуб 
выглядел заброшенным.

—  Чего нам ждать? —  сказала 
подругам Женя Попова. —  Обору
дуем клуб своими руками.

Женю Попову поддержали Тамара 
Вершинина, Валя Бабкова. Через 
несколько дней клуб выглядел сов
сем по-иноыу. Сейчас здесь каждый 
вечер собирается молодежь. Рабо
тают хоровой, драматический и 
танцевальный круж ки.

Жизнь идет вперед. В наше время 
все больше ощущается необходи
мость в людях, овладевших наукой 
и техникой.

Комсомольцы колхоза «Вперед к  
коммунизму» хотят идти в ногу с

современностью. Они, ка к  и тысячи 
молодых людей нашей страны, горя
чо поддерживают решения VI пле
нума ЦК комсомола, призвавшего 
молодежь в поход за овладение зна
ниями.

В библиотеке села нередко скло
няются над книгами секретарь ком
сомольской организации Володя Ко
ролев, агроном-овощевод Женя По
пова, доярки. Они занимаются в 
круж ке по изучению экономики 
сельского хозяйства.

А Дамир фахутдинов, Александр 
Карташев и Александр Кузнецов 
решили в совершенстве изучить 
правила вождения трактора. Гайфу- 
лу Пономарева давно привлекает 
профессия комбайнера. В следую
щую урожайную страду на колхоз
ные поля выйдет и его агрегат.

Горячие беседы идут в клубе,

Н ЕМ Н О ГО  Ц И Ф Р
Студенты первых трех кур 

сов Томского инженерно-строи
тельного института в' колхозах 
Томского района отремонтиро
вали шестнадцать коровников, 
три телятника, двенадцать сви- 
Марщшов, два овощехранили
ща, построили два омшанника, 
два цтрчника, два овощехрани
лища, две водонапорные баш
ни, два кормозапарника, два 
гаража, автомастерскую, заго
товили 1.700 кубометров леса. 

***
Молодая свинарка Надя 

Бойко из колхоза «Заря ком
мунизма» Кдргасокского рай
она иолучнлэ по 39 Поросят на 
свиноматку.

Учащиеся Дубровской семн- 
летней школы Зырянского 
района вырастили и передали 
колхозу имени Фрунзе 770 
кур и 443 утки.

Молодежь области внесла в 
комсомольскую копилку 31,5 
миллиона рублей. Откормлено 
12.100 свине(1, иырдщеио 
15.700 голов птицы, создано 
90 кррдикофсрм.

V*
Комсомольско - молодежный 

комбайновый агрегат Федора 
Хмельницкого из колхоза «Мо
лот» ВДегарского рэйрна убрдл 
75Р гектаров зерновых.

В счет 1960 года
Второе февраля 1959 года 

надолго останется в памяти кол
лектива участка стандартного 
домостроения Асиновского лесо
перевалочного и деревообрабаты
вающего комбината. В этот день 
комсомольско-молодежная брига
да Надежды Денисовой решила 
жить, работать и учиться по- 
коммунистически.

—  Мы постоянно будем рскры- 
вать реаервы, улучшать качест
во выпускаемой продукции и выг 
полним семилетнее задание за 
5 лет, —  сказана Денисова на 
общем собрании рабочих участ
ка.

Первые дни бригада работала 
с перебоями —  не хратадо пило
материалов, электроэнергии.

Но потом все наладилось, ру
ководители участка приняли 
меры.

...Машинное отдедецие участ
ка. За последним станочным по
током трудится бригада Денисо
вой. Поток начинается с обрез
ного станка, на котором комсо
молки Лиза Козлова и Валентина 
Сацуи готовят пидоматериальт.

Девушки работают четко, но 
не спеша: будущие детали к  до
мам должны строго соответство
вать заданным размерам.

Хорошее знание дела помога
ет им избегать брака в работе.

Обработанные доски ппстуца- 
ют к  станку, которым упрорляет 
Надежда Денисова со своей пог 
мошницей Тамарой Алифановой. 
На этом станке производится ре- 
брение деталей.

Большая сноровка и практиче
ский опыт бригадира помогают

вовремя готовить весь пилома
териал, которргй подают Л. Коз
лова и В. Сапук. А подают они 
за смену по 8 — 10 тысяч погон
ных метров пиломатериалов, на 
2 — 4 тысячи больше нормы.

После ребрения летали прохо
дят последнюю обработку —  
идут к  торцовому станку. Люба 
Козлова и Аня Сосновская тор
цуют их и отправляют к  месту 
укладки. Еще не было сдучая, 
чтобы Люба и Аня не справи
лись с торцовдой пиломатериала, 
поступающего от ребрового 
станка. Девушки находят ррсмя, 
чтобы помочь СБОИМ подругам в 
удладке и рассортирорке пило
материалов в начале смены.

Так работает станочный noTf’K 
домепмольско-молодежной брига
ды Надежды Денисовой, изо дня 
в день перевыпп.чняя нормы вы
работай, выпусдая продукцию 
тодько высокого качества,

В дзнун 4?-й годовщины Ве
ликого . Октября партийная и 
профсоюзная организации цеха 
лесопиления и деревообработки, 
куда входит этот участок, под- 
веди ИТОГИ предоктябрьского со
циалистического соревнования 
бригад. Одно из первых мест в 
цехе завоевала бригада канди"а- 
та в члены КПСС Надежды Де
нисовой, досрочно выполнившая 
план первого года семилетки, 
Она выпускает сейчас продук
цию в счет июля I9 6 0  года.

Бригада Надежды Денисовой 
не только хорошо трудится, но и 
систематически повышает свой 
технический уровень, политиче
ские шнання. Надя Денисова, Ли
да Козлова и ^ я  Сосновская с.

этого года надаяц улиться в 
вечерней шкоде,

На снимке: члены бригады
Надежды Денисовой знакомят
ся с материалами о поездке 
Н. (2. Хрущева в С Ш А.

В центре — бригадир На
дежда Денцсова.

Текст А . Взрндьеэа.
Фото К. Юргина.

когда там занимается круж ок по 
изучению истории комсомода. Им 
руководит молодая учительница Ма
рия Дмитрпевча Воронова.

У комсомольцев села есть умный 
наставник, хороший и добрый со
ветчик —  партийная организацря 
колхоза. Комсомольцы всегда могут 
расснитырать на помощь и под
держку. Недавно, например, случи
лось такое. Два комсомольца —  
Владимир Радаматов и Анатолий 
Болтовкин —  стали плохо работать, 
перестали принимать участие в ж из
ни комсомольской организации. На 
все замечания товарищей они не 
обращади внимания. В партийнпй 
организации посоветовали обсудить 
их поведение на общем собрании.

И ребята с настоящей комсомоль
ской принципиальностью осудили 
недостойное поведение своих това
рищей. «Не смейте пятнать высо
кое -звание комсомольца», —  ска
зали они им. И В. Саламатов и 
А. Болтовкин не смогли не подчи
ниться требованию коллектива. 
Сейчас они оба хорошо работают, 
активно участвуют в жизни еврей 
организации.

В колхозе «Вперед к  коммунизт 
му» 90 комсомольцев. 90 молодых, 
энергичных, веселых ребят и деву
шек. Каясется. не тач уж много. Но 
если эти 90 человек живут одним 
дружным, сплоченным коллективом, 
который объединяют одни мысли и 
жвдания, это рила. И сила нема
лая. В колхозе говорят: «Комсо
мольцы ре подведут». И это дейст
вительно так.

Комсомольцы работают на самых 
трудных участках колхозного произ
водства. А как же иначе?

Если тебе 20 лет, если ты по
лон желания сделать для своей Ро
дины что-то очень большое, очень 
нужное, тебя может удовлетворить 
только такая РДбрта, которая при
носит наибрдьщую пользу обществу.

Томский район.
Ю. НЕСТЕРОВ.

sill

ЭНТУЗИАСТЫ
Всюду в нашем хозяйстве, где 

только кипит горячая работа, слы
шатся молодые голоса.

Добрая слава идет о комсомоль- 
ско-мплолежной тракторной бригаде 
Николая Масленникова, борющейся 
за звание коллектива коммунистиче
ского труда. Эта бригада одной из 
первых в районе завершила весен
ний сев, успешно провела убороч
ные работы, почти под весь яровой 
клин заготовила зябь. На каждый 
пятнадцатисильный трактор вырабо
тано по 600 гектаров мягкой пахо
ты, сэкономлено более пяти тонн 
горючего. Особенно хорошо весь 
период полевых работ трудились 
комсомольцы Александр Сергеев и 
Петр Савенков. Борются за звание 
коллектива коммунисгичеекого тру
да и свинарки Соколовской свино
фермы. Комсомолка Валя Демиденок 
получила пе 15,5 поросят на основ
ную свиноматку.

Один за всех и все за одного —  
стало девизом и дружного коллекти
ва Гришннской молочнотоварной 
фермы.

В 1958 роду на каждую корову 
на ферме было надоено по 2.631 
килограмму молока. Вступая в пер
вый год семилетки, доярки рещчли 
бороться за 3.000 килограммов мо
лока па корову в год,

В пастбищццй период ор кажлрй 
коровы было получено по 1.372 
килограмма. Доярка Нина Васидь- 
чук  в июне надаивала по пуду мо
лока от коровы.

Немало потрудился ' коллектив 
фермы по подготовке животновод
ческих помещений к  зиме. Из-за 

■трудностей, которые сложились на 
уборке урожая, правление колхоза 
не могло помочь дояркам в ремонте 
этих помещений. Доярки сделали 
его сами. На ферме создан запас 
грубых Кормой. Нссмррря иа то, рто 
скот переведен на стойловое содер
жание, надои молока повышаются.

Все крмсомильцы и молодежь на
шего колхоза живут одним стремле
нием —  дать бо-тыие сельркохозяй' 
ственных продуктов, достойно 
встретить предстоящий Пленум ЦК 
КПСС.

А. ЗТУКМАЕВА, 
доярка крлхрза «Страна Советов» 

Мелчановеногр района.
Г. ФИЛИПЧУН, 

заведующая Гришинской 
молочнотоварнрй фермой.

В. ПЕРЕГОНЦЕВ, 
учетчик тракторной 

бригады колхоза.

в ы с т а в к а ,
посвященная
комсомолу

Дню рождения ВДДСМ посвящена 
книжно-иллюстративная выставка в 
читальном зале областной библиоте
ки  имени Пушкина.

Каждая книга, брошюра, репро
дукция картины рассказывает о 
славном пути ВДКСМ за 41 год. В 
разделе «Комсомол —  нашей доб
лестной партии сын» —  материалы 
X III съезда ВЛКСМ, сборник «КПСС 
о комсомоле и молодежи». Здесь 
представлены пррцзведерця
В. И. Леница и Н. К. Крупской о 
комсомоле.

Выставка рассказывает о трудо
вых подвигах молодежи. На выстав
ке много материалов о патриотиче
ском движении юношей и девушек, 
изъявивших ягелание поехать на 
освоение целины и на ударные 
стройки семилетки.

В разделе «Комсомол в бою» пре
обладает художественная литера
тура.

Р?%:
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я

ЗАМЕНА ТЕЛЬНЫЙ 
НАУЧНЫЙ ПОДВИГ

НЬЮ -ЙО РК, 27 октября.
«•(ТАСС). Главное место на первой 

странице «Нью-Иорк тайме» сего
дня занято первой фотографией 
обратной сторюны Луны, сделан
ной с борта советской автомати
ческой межпланетной лаборато
рии. Сообщение ТАСС об опубли
ковании фотографии и сообщение 
из Москвы корреспондента этой 
газеты Карузерса публикуются 
под заголовком: «Обратная сторо
на Луны теперь впервые стала 
«видимой».

На первой странице «Нью-Иорк 
тайме» также публикуется сооб
щение об огромном интересе, ко
торый вызвала эта фотография в 
а.мериканских научных кругах.

«Ныо-Иорк геральд трибюн» 
также на первой странице публи
кует фотографию обратной сторо
ны Луны и сообщение из Москвы 
своего корреспондента. Другие га
зеты печатают сообщения агентств 
печати из Москвы об опублико
вании исторической фотографии, 
полученной с помощью советской 
межпланетной станции.

Корреспондент агентства Юнай
тед Пресс Интернейшял сообщает 
из Кембриджа (штат Массачу- 
зетс), что директор астрофизиче

ской обсерватории Смитсониан- 
ского института д-р Фред Уиппл 
следующим образом комментиро
вал опубликованную Советским 
Союзом первую фотографию об
ратной стороны Луны:

«Это превосходная фотография 
— замечательный подвиг. Можно 
лишь сожалеть о том. что не мы 
сами сделали этот снимок».

В сообщении из Вашингтона 
корреспондент газеты «Нью-Иорк 
геральд трибюн» пишет:

Советские ученые сейчас с во
сторгом присваивают русские на
звания различным образованиям 
еа обратной стороне Луны, и, по 
MHeHijro американских астрономов, 
эти названия сохранятся. Астроно
мы, которым был задан сегодня 
вопрюс. по-видимому, меньше все
го были огорчены тем, что рус
ские дают названия различным 
образованиям на местности на не
видимой стороне Луны.

Корреспондент газеты «Нью- 
Иорк тайме» Уолтер Салливен 
пишет: «Советскую гордость счи
тают здесь вполне понятной... 
Большое впечатление производят 
автоматическая обработка фото
пленки и передача фотоснимков 
на Землю, по-видимому, методами 
радиофото».

Борьба трудящихся капиталистических 
стран за свои права

СОВЕТСКИЕ ВРАЧИ В ИРАНЕ
Б А ГД А Д , 28 октября. (ТАСС). 

Вчера газета «Иттихад аш-шааб» 
опубликешала статью своего кор
респондента, посетившего госпи
таль «Дар-ас-Салям» в Багдаде. 
Как известно, в этом госпитале 
трудится большая группа совет
ских врачей, прибывших в Ирак
скую Республику для оказания 
помощи населению в соответствии 
с соглашением о культурном сот
рудничестве между СССР и Ирак
ской Республикой.

Прежде госпиталь «Дар-ас-Са
лям», говорится в статье, был ча- 
стньпи лечебным заведением, ко 
торое принадлежало американцам.

Простые люди не могли лечиться 
здесь, поскольку курс лечения об
ходился очень дррого. «Вольница 
для богачей», —  так называли 
«Дар-ас-Салям» в Ираке. После 
революции, говорится в статье, 
этот госпиталь перешел в ведение 
министерства здравоохранения 
Иракской Республики, и его две
ри широко открылись для каждо
го гг>ажданина.

Автор статьи дает высокую 
оценку работе советских врачей. 
Иракские специалисты, пишет он, 
получили хорошую возможность 
расширить свои знания благодаря 
помощи и опыту советских врачей.

Издание в Уругвае сборника материалов 
о поездке Н. С. Хрущева в США

МОНТЕВИДЕО, 28 октября. 
(ТАОС). Здесь вьппел из печати 
«а испаиском языке сборник ма
териалов о поездке Предсадателя 
Совета Министров СССР

Н. С. Хрущева в Соединенные 
Ш таты. В сборник включены 
полные тексты всех выступлений 
Н. С. Хрущева, а также деклара
ция Советского правительства о 
разоружении.

В о з о б н о в л е н и е  р а б о т ы  с о в е щ а н и я  
о  п р е к р а щ е н и и  и с п ы т а н и й  

я д е р н о г о  о р у ж и я
Ж ЕН ЕВА, 27 октября. (ТАСС). 

Сегодня здесь возобновило свою 
работу совещание представителей 
СССР. С Ш А  и Великобритании 
по выработке проекта договора о 
прекращении испытаний ядерного 
оружия.

В журналистских кругах ожи
дали, что после возобновления 
работы совещания западные деле
гации смогут высказать положи
тельное отношение к  советскому 
предложению по вопросу об ин- 
спекц1ии. Решение этогр вопроса 
расчистило бы путь к  урегулиро
ванию других вопросов, по кото
рым имеются разногласия, что 
создало бы условия для скорейше

го завершения выработки договора 
о прекращении всех видов ядер- 
ных испытаний на вечные време
на.

Журналисты не скрьгаагот сво
его разочарования по поводу вы
ступления американского предста
вителя, которое показало, что де
легация С Ш А  остается на старых 
позициях. Американский предста
витель продолжал настаивать на 
проведении новых технических 
дискуссий по вопросу о подземных 
взрывах, что может привести 
лишь к  затяжке переговоров и 
созданию дополнительных трудно
стей в деле подготовки договорж.

Прения в английской 
палате общин

ЛОНДОН, 28 октября. (ТАСС). 
Вчера во второй половине дня в 
палате общин началось обсужде
ние ответного адреса на трюнную 
речь королевы.

Выступая в прениях, лидер 
лейбористской партии Гэйтскелл 
остановился на внешнеполитиче
ском разделе тронной рючи коро
левы. Он выразил недоумение по 
поводу того, что речь обходит 
полным молчанием вопрос о созы
ве совещания глав правительств. 
«Чрезвычайно важно, — сказал 
Гэйтскелл, — чтобы совещание 
на высшем урювне состоялось, и 
состоялось как можно скорее. Мы 
питаем большие надежды на то, 
что в результате этого совещания 
может быть достигнут известный 
прогресс в деле разрешения прю- 
блем, которые разделяют мир».

Лидер оппозиции потребовал, 
чтобы премьерьминистр Англии 
Макмиллан разъяснил палате по
зицию правительства в вопрюсе 
созыва совещания глав прави
тельств, а также сообщил о пере
говорах, имевших место по этому 
поводу, в особенности о перегово
рах с канцлером Федеративной 
Республики Германии Аденауэрюм 
и президентом Франции де Гол- 
лем.

Коснувигась внутренних про- 
бдем, Гэйтскелл отметил край
нюю неустойчивость экономиче
ского положения страны и выра
зил сомнение в том. что прави
тельство консерваторов сможет 
своими мероприятиями улучшить 
это положение.

Затем слово взял npeiMbepy-MH- 
нистр Макмиллан. Отвечая на за
мечания Гэйтскелла о необходи

мости скорейшегв проведения со
вещания глав правительств, 
пре.мьер-министр заявил: «Я ду
маю, все в этой палате согласны 
с тем. что необходимо в срочном 
порядке попытаться добиться не- 
которюго действительного улучше
ния международной обстановки и 
ослабления напряженности». М ак
миллан. однако, добавил, что это 
не должно прюизойти за счет от
каза западных держав от союзов, 
от которых, по его словам, «зави
сят свобода на земном шаре». 
«Роль Великобритании, — сказал 
премьер-министр, — состоит не в 
том, чтобы бить отбой, а в том, 
чтобы использовать свое влияние 
для достижения почетной догово- 
рюниости».

Премьерьминистр отказался рас
крыть содержание предваритель
ных переговоров по вопрюсу о 
прюведении совещания глав пра
вительств. Он, однако, завертел 
палату в том. что правительство 
Великобритании хотело бы, чтобы 
это совещание состоялось «в 
ближайший ерюк, подходящий с 
практической точки зрения». 
Международное положение, ска
зал Макмиллан, улучшилось. «Мы 
не хотим, чтобы наступило ухуд
шение. Напряженность ослабла, и 
мы не хотим, чтобы она вновь воз
росла... Любой ценой мы должны 
избежать возврата к  суровостям 
«холодной войны».

Английский премьер-министр 
заявил, что он предвидит целую 
серию совещаний на высшем урюв
не, постепенно ведущих от одного 
соглашения к  другому. «Я уверюн, 
что мы сможем, мы должны до
стичь соглашения».

ДВА АМЕРИКАНСКИХ ИСКУССТВЕННЫХ СПУТНИКА 
ЗЕМЛИ ПРЕКРАТИЛИ СВОЕ СУЩЕСТВОВАНИЕ

НЬЮ -ЙО РК, 27 октября. 
(ТАСС). Как сообщает агентство 
Ассошиэйтед Прюсс, два амери
канских искусственных спутника 
Земли сошли на прошлой неделе 
с орбиты. По словам агентства, 
представители военно-воздушных 
сил С Ш А  заявили, что искусст
венный спутник «Дискаверер-У!» 
(«Открыватель-VI»), запущенный 
19 августа, прекратил 20 октяб
ря свое движение по ор>бите, со

вершив 965 оборотов вокруг зем
ного шара. В Кембридже (штат 
Массачузетс) астрофизическая об
серватория Смитсонианского ин
ститута сообщила, что искусст
венный спутник «Эксплорер-IV» 
(«Исследователь-IV»), запущенный 
26 июля 1958 года, сошел с ор>би- 
ты 22 октября.

Войдя в земную атмосферу, 
указывает агентство, оба эти спут
ника, по-видимому, сгорюли на 
большой высоте.

В Буэнос-Айресе (Аргентина) 
продолжается всеобщая забастов
ка, объявленная ассоциацией ра
ботников юстиции. Бастующие 
требуют повышения заработной 
платы. Происходят столкновения 
бастующих с полицией. Несколько 
участников забастовки арестова
но. Около 200 полицейских 26 ок
тября заняли здание верховного 
трибунала.

По сообщению аргентинской 
печати, продолжается забастовка 
государственных служащих Перу, 
парализовавшая работу многих 
учреждений. Правительство объ
явило забастовку незаконной и 
произвело массовые увольнения 
профсоюзных деятелей.

Данные, опубликованные южно- 
корейскими властями, показыва
ют, что только за первые 4 меся
ца 1959 года в Южной Корее 
произошло более 30 крупных за
бастовок рабочих. Южнокорей
ские рабочие ведут борьбу против 
жестокой эксплуатации, против 
увольнений и безработицы, тре
буют повышения заработной пла
ты, выдачи задержанной зарпла
ты, улучшения рабочего дня, вы
вода из Ю жной Кореи американ
ских войск и объединения Кореи 
мирным путем.

На 104-й день забастовки рабо
чих сталеплавильной промышлен
ности С Ш А  в результате сепарат
ных переговоров объедииенного 
профсоюза рабочих сталеплавиль
ной промышленности с одной из 
сталеплавильных компаний — 
«Кайзер СТИЛ корпорейшн» 26 ок
тября было достигнуто соглашение 
о прекращеЕии забастовки рабо
чими этой компании, так как ком
пания приняла в. основном требо
вания бастующих. К а к  • полагают, 
рабочие этой компании скоро во
зобновят работу. Забастовка же 
рабочих на предприятиях осталь
ных 11 компаний остается под уг
розой применения закона Тафта— 
Хартли.

Как известно, 12 сталеплавиль
ных компаний С Ш А  выступили 
единым фронтом против рабочих, 
пытаясь урезать их права при 
выработке нового коллективного 
договора с профсоюзом. Бастую.
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В Соединенных Ш татах проходит забастовка рабочих сталели. 
тейной промышленности. На днях большая группа бастующих на
правилась к  месту отдыха президента Эйзенхауэра с плакатами, 
призывающими не применять закона Тафта— Хартли к  этой заба
стовке.

Но, как известно, президент, действуя на основании закона Таф
та— Хартли, дал указание министерству юстиции добиться поста, 
новления суда о прекращении забастовки металлургов.

На снимке: бастующие с плакатами.
(Фотохроника ТАСС).

щие рабочие требуют повышения 
заработной платы, введения над
бавок с учетом роста стоимости 
жизни, улучшения системы стра
хований и -п£рсий. а также улуч
шения 'условий труда. Требования 
бастующих, -вызвали жесточайшее 
сопротивление со стороны пред
принимателей ■ сталеплавильных 
фирм. Предприниматели доби
лись того, что президент Эйзен
хауэр официально объявил о при
менения ' закона Тафта— Хартли 
против бастующих рабочих стале
плавильной промышленности. На 
основании этого распоряжения 
президента федеральный судья 
Сорг издал предписание, обязыва
ющее бастующих возобновить на 
80 дней работу на своих пред
приятиях. Однако исполнение это

го решения. отложено в связи с 
апелляцией профсоюза в выше
стоящий суд.

В результате этой самой дли
тельной' в истории С Ш А  забастов
ки в стране ощущается значитель
ная нехватка стали. Закрылись 
многие заводы , из смежных отра
слей промышленности, зависящих 
от поставок с тли. уволено 275 
тыс. рабочих. Производство стали 
в стране сократилось на 87 про
центов.

На состоявшейся 22 октября в 
Огасте (штат Джорджия) пресс- 
конференции президент С Ш А  вы
нужден был признать, что в ско
ром времени снабжение сталью в 
стране прекратится совсем.

(ТАСС).

Кубанский народ защищает 
свою независимость

ЛЕНИНГРАД, 27 октября. (ТАСС). 
Снимок невидимой с Земли стороны 
Луны показывает довольно большую 
разницу между действительным 
рельефом на ней по сравнению с 
рельефом видимой стороны, заявил 
корреспонденту ТАС(3 А. Марков, 
руководитель группы по изучению 
планет Пулковской обсерватории.

Нет также сходства с картой об
ратной ее части, составленной по 
предположениям ученых Франца 
(Германия) и Вилькинса (Англия). 
Фотография, полученная с помощью 
советской автоматической межпла
нетной станции, показала ошибоч
ность предположения Франца о су
ществовании огромного моря на се
редине невидимой стороны Луны. 
Вопрос о наличии кратеров в ме
стах, предсказанных картой Виль
кинса, сейчас исследуется.

Невидимая сторона Луны оказа
лась более похожей на так называ
емые материковые, светлые области 
видимой ее части. То, что невиди
мая сторона Луны имеет по пре
имуществу материковое строение, а 
«лунные моря» сосредоточиваются 
главным образом на более близкой 
к  Земле стороне ее, очень валшо 
для уточнения вопроса о происхож
дении лунного рельефа. Последую
щие исследования астрономов сов
местно с геологами должны в пер

вую очередь выяснить, почему глав
ным образом на нашей стороне Лу
ны могли образовываться огромные 

; впадины —  моря со сравнительно 
более гладкой поверхностью.

По мнению* ученого, в связи с 
большим перепадом температур на 
видимой стороне Луны, в период 
лунных затмений, сильное растрес
кивание лунной коры происходит 
более интенсивно на видимой сторо
не Луны.

Другим фактором, влияющим на 
образование рельефа, является тот 
факт, что невидимая сторона не за
крыта Землей и на нее попадает 
большее количество метеоритов, чем 
на видимую с Земли часть лунного 
диска. Наконец, приливные волны 
в лунной коре и ее недрах под вли
янием притяжения Земли доллгны 
сильнее действовать на видимую 
стооону Луны.

По-видимому, совместные дейст
вия этих трех факторов, различные 
по своей ве.чичине для обеих сторон 
Луны, позволяли лунным морям 
образоваться главным образом на 
виочмой стороне.

Уточнение этих предположений 
может быть получено в результате 
да.льнейших тщательных исследова
ний имеющихся фотографий закры
той стороны Луны, а также при 
продолжении ракетных исследова
ний лунной поверхности.

НА М А Т Ч - Т У Р Н И Р Е  
П Р Е Т Е Н Д Е Н Т О В

БЕЛГРАД, 27 октября. (Спец, 
корр . ТАС С ). Гроссмейстер 
И. Бондаревский сообщает:

Сегодня на матч-турнире пре
тендентов на первенство мира по 
шахматам состоялось доигрыва
ние неоконченных партий. Фаггти- 
чески доигрывалась лишь одна 
партия— Фишер— Таль. Она была 
отложена с преимуществом у со
ветского гроссмейстера, который 
в эндшпиле имел слона за две 
пешки. После возобновления иг
ры Таль продемонстрировал от. 
личную технику и быстро одер
жал победу. I

Не возобновляя ш'ры, Глигорич

сдался Кересу, Олафссон — 
Смыслову и Фишеру. На ничью 
согласились Венко с Петросяном.

Таким образом, перед послед, 
ним, 28 туром положение участ
ников следующее: Таль — 19,5
очка, Керес — 18,5, Смыслов — 
15, Петросян— 14,5. Далее идут: 
Глигорич — 12,5, Фишер —
11.5, Олафссон — 9 и Бенко —
7.5.

Последний тур состоится 29 
октября, в котором встречаются: 
Таль— Бенко, Керес— Олафссон. 
Петросян— Глигорич и Смыс
лов— Фишер.

НЬЮ -ИО РК. 27 октября. 
(ТАСС). По сообщениям амери
канских информационных агентств 
из Гаваны (Куба), там состоялся 
вчера полумиллионный митинг 
трудящихся в знак протеста про
тив провокаций врагов кубинской 
революции, главари которых у к 
рылись на территории С Ш А.

На митинге выступили премьер- 
министр Фидель Кастро, руково
дители профсоюзных, политиче
ских и общественных организа
ций. Все они заклеймили подлых 
изменников родины и иностран
ных агрессоров.

Сотни тысяч кубинцев едино
душно одобрили выдвинутое Фи
делем Кастро предложение о во
зобновлении в целях борьбы с 
врагами революции деятельности 
военных трибуналов. «Поскольку

Полумиллионный 
митинг в Гаване

необходимо защищать страну от 
агрессии, защищать страну от 
воздушных налетов q иностранных 
баз, — заявил Кастро, — завтра 
соберется кабинет, чтобы обсудить 
вопрос и принять декрет о сроке, 
необходимом для возрождения во
енных трибуналов». Кастро обви
нил иностранные монополия в 
том, что они пытаются задушить 
экономику Кубы, и предупредил, 
что против них будут приняты но
вые революционные меры.

Во время своего выступления 
на митинге Кастро зачитал только

что полученное им сообщение о 
том, что 7— 8 самолетов вылете
ли с аэродромов Флориды (СШ А) 
на Кубу и что один из самолетов 
«неизвестной» национальной пгш- 
надлежности сбросил зажигатель
ные бомбы на сахарный завод в 
Пинар-дель Рио в западной части 
Кубы. «Это означает, — сказал 
Кастро, — что соответствующие 
американские власти знали о вы
лете этих самолетов на Кубу». 
Кастро возложил всю ответствен
ность за подобные полеты на аме
риканские власти.

В заключение Кастро заявил, 
что Куба будет сражаться всеми 
имеющимися в ее распоряжении 
средствами против врагов родины. 
«Страна, — сказал он. — будет 
находиться в состоянии боевой го
товности».

И З В Е Щ Е Н И Я

Сегодня. 29 октября, в 8 часов 
вечера в помещении редакции га
зеты «Красное Знамя» состоится 
очередной литературный «чет
верг».

Бю ро областного литератур
ного объединения.

29 октября, в 8 часов вечера, 
в областном лектории для учащих
ся технических и ремесленных 
училищ состоится лекция на те
му: «Советская косм1ическая раке
та на Луне». Читает доцент Зу
ев В. Е.

♦  ♦  ♦

П О П Р А В К А

По вине областного статисти
ческого управления в сообщении 
об итогах выполнения государст
венного плана за девять месяцев, 
опубликованном в нашей газете

24 октября, допущена ошибка. В 
разделе первом (см. таблицу) сре. 
ди предприятий местных Советов 
вместо макаронной фабрики оши
бочно указана махорочная фабри
ка.

П О ГО Д А

По оообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 29 ок
тября по Томской области ожи
дается облачная погода с проясне
ниями, снег, ветер юго-западный,
5 — 10 метров в секунду, темпера

тура воздуха от 2 градусов тепла 
до 3 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматиче
ский театр им. В. П. Чкалова 

29 октября — «Барабанщица». 
Начало спектакля в 9 часов вече
ра.

Кинотеатр нмевн М . Горького
29 октября — новый цветной

художественный фильм «Женщи
ны Нискавуори». Сеансы: 8-40,
10-15, 11-50, 1-25, 3, 4-35, 6-10,
7- 45, 9-20, 10-50.

Зал кинохроники
30 октября *— новый цветной 

художественный фильм «Воздуш 
ны й змей с края  света». Сеансы: 
9. 10-30, 12, 1-30, 3. 4-30, 6.

(Детские сеансы: 9, 10-30, 12).
Новые цветные документальные 

фильмы «Это по-коммунистиче
ски», «Строительные материалы  
зарубежных стран», «По ту  сто
рону экватора». Сеансы: 7-30,
8 - 45. 10.

Кинотеатр имени И . Черных
29 октября. Большой зал — 

новый цветной художественный 
фильм «Ж енщ ины  Нискавуори». 
Сеансы: 9. 10-30. 12, 1-30, 3,
4-30, 6. 7-30, 9, 10-30. Дети до 
16 лет не допускаются. Малый 
зал — «О чем ш ум ит река». Се
ансы: 9. 10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 
6-35. 8-30, 10-20.

Кинотеатр городского сада 
■ 29 октября — новый цветной 

широковкранный фильм «Ю хан». 
Сеансы: 4 (касса работает с 3 ча
сов дня); 6, 8. 10 (касса рабо
тает с 5 час. вечера). Дети до 16 
лет не допускаются.

Томская областная контора по прокату кинофильмов
выпускает на экраны кинотеатров цветной кинофильм

■Ж

д о м  ОФИЦЕРОВ 29 октября
Спектакли

Московского гастрольного 
театра комедии

П. Когоута

„Т А К А Я  ЛЮБОВЬ"
драма в 2-7 действиях

Начало в 4  ч. дня и 8 час. вечера 
(касса работает с 12 час. дня).

Дневной спектакль—для школь
ников 10 классов.

Принимаются коллективные за
явки.

Ж-

Томской областной торговой 
базе «Росторгодежда» требуются 
гр узч и ки  и  экспедитор.

Обращаться: г. Томск, Набе
режная реки Ушайки, 8. 2 — 1

Ко.члектив комбината произ
водственных предприятий тре
ста «Томскстрой»' выражает 
глубокое соболезнование глав
ному инженеру Боброву Ген
риху Григорьевичу по поводу 
смерти его отца

Б О Б Р О В А
Григория Афиногеновича,
последовавшей 27 октября 

1959 года.

Дому культуры Томского элек
тромеханического завода требу
ются: пианистка, кочегары в тех
нички.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 28. 2— 2

Томскому обкому ДО СААФ  
требуются: бухгалтер-ревизор,
счетовод-кассир, кочегары, сле
сарь на отопительную систему, 
плотники , заведующ ий гаражом.

Обращаться- г. Томск, Базар
ная площадь, 3. 2— 2

Ш Е П Е В И М Н М 1

Четверг, 29  октября  
19.00. «Ты  —  комсомолец!». 

19.15. Спектакль Томского обла
стного драматического театра 
«Размолвка». (Пьеса Ю. Мячина). 
21.45. Документальный фильм 
«В  Лондоне». ■■

(По пьесе Юхани Тервапя (Хелла Вуолийоки)
Авторы сценария Уско Кемппи, Валентин Вала. 
Режиссер Валентин Вала.
Оператор Эйно Хейно.

Производство студии , Суоми-фильм". Финляндия. 
Фильм дублирован на киностудии .Ленфильм",

Томская счетоводно-бухгал
терская школа продолжает прием 
учащихся в ГР.УППЫ подготовки 
счетоводов и бухгалтеров про. 
мышленных предприятий и колхо. 
зов.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 14. 2 — 1

Томскому инженерно-строи
тельному институту треб.уюгся 
электромонтер и кочегары в об
щежитие студентов по проспекту 
имени Кирова. 56.

Обращаться: г. Томск, Соляная 
площадь, 2.

УНР-291 требуются: токарь 6 
разряда, слесарь-ремонтник, еле. 
сарь-моятажник 7 разряда, к у з 
нец 5  — 6 разрядов, электрогазо, 
сварщ ик, печники, каменщ ики, 
плотники , разнорабочие, инженеры  
в  техники-строители на должность 
старш их прорабов.

Одиноким предоставляется об- 
щежитне. Обращаться: г. Томск, 
проспект имени Тимирязева, 30. 
отдел кадров. 3 — 3

Орсу Тимирязевского леспром- 
хова на постоянную работу тре
буются гр узч и ки  для работы на 
автомашинах.

Оплата труда сдельная.
Обращаться: Дачный городок

(за рекой Томью), улица Лени
на, 42. 3— 2

Адрес редакции: гор. Том ск, проси, им. Ленина, 13, телефоны: редактора 
вузов, ш кЬл и культур ы  —  42-46, сельского хозяйства ---------------

37-37, заместителя редактора  
го  —  37-75, отдела 
фотокорреспондента

Томской городской больнице 
требуются на постоянную работу: 
кочегары , дворник и санитарки.

Обращаться: г. Томск, улица
Красноармейская, 14, к  raaBHOMv 
врачу. 2 — 2

Стадиону ДСО «Труд» требуют-( 
ся рабочие по уходу за льдом, ■ 
шофер на автомашину. f

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 11. 2 — 2

Отделу издательств и полигра
фической промышленности срочно 
требуется главный бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, улица
Советская, 47, комната 4.

3 — 2

Томскому мелькомбинату сроч
но требуются начальник механи
ческого цеха, разнорабочие в це
хи.

Обращаться; г. Томск, улица 
МельничнеШ, 40, отдел кадрюв.

3 — 2

Гр-н Гаврилов Александр Ва
сильевич, проживающий в г. Том
ске, улица Старо-Киевская. 32, 
кв. 1, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-кой Гавриловой 
Анной Игнатьевной, проживающей 
в г. Томске, перрулок Инструмен
тальный, 49, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка быв
шего Кировского района г. Том. 
ска.

51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата

Гр-ка Пьянкова Мария Дмитри
евна, проживающая в г. Томске, 
улица Аэродромная, 18, кв. 17, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Пьянковым Карлом 
Ивановичем.

Дело подлежит рассмотрению в 
Томском областном суде.

37-39, промышленно го —  37-75, отдела'писем‘ — 37-38 й 31-47, отдела" информаций — 'Ь Т -б х Г  зам “ н з д а те кс тв о ^  ® “ РО“ аганды —  47-45.--------  их, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии и отдела объявлений —  37-36,52-80.
К302111 Г, Том ск, тип. №  2  облполиграфиздата.
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